


Depois de um recesso de quinze dias, o Jornal O Líder volta às atividades e traz na sua primeira edição 
de 2014, uma retrospectiva com os principais fatos do ano de 2013. Retratamos fotos, capas e textos 

sobre os acontecimentos que marcaram de alguma forma, a região no ano que se encerrou.
A retrospectiva tem o objetivo de recordar de forma cronológica o que de mais importante ocorreu em Maravilha 

e região durante o ano. Entre os destaques de 2013, estiveram questões importantes, como a posse dos prefeitos, 
vice-prefeitos e vereadores, mudando o cenário político da região. Cultura, entretenimento e reportagens de 

variedades trouxeram conhecimento e lazer aos leitores. A editoria de esportes destacou conquistas, enalteceu 
a prática esportiva e acompanhou os principais fatos ligados a área. A editoria de agricultura salientou o nosso 

grande potencial econômico. Também foi destaque no O Líder em 2013, as reportagens especiais trazendo 
o diferencial, o conhecimento, investigando denúncias, apontando soluções e acima de tudo, relatando 

grandes histórias de vida. Homicídios, furtos, apreensões de drogas, acidentes de trânsito e a atuação das 
Polícias marcaram o ano que se encerrou, muitas vezes trazendo sofrimento para famílias da região. Nossos 

colunistas buscaram estar próximos de você, informando, opinando e abordando problemas locais.
Esta é a Retrospectiva, um registro histórico que servirá de fonte de pesquisa e memória viva para os 

leitores do O Líder. Aproveite esta leitura, relembre e agradeça o que de bom aconteceu em 2013.
Já a partir da próxima edição, O Líder continua sua circulação pautado pelo profissionalismo, ética, mantendo 

sua linha editorial voltada as pautas locais e aos anseios da comunidade. O Líder tem contribuído, a formar 
pelo jornalismo que pratica, uma sociedade melhor, como agente transformador e formador de opinião, 

afinal, a participação do jornalismo impresso na construção da história por meio de publicações, reflete a 
visão recortada da realidade presente, tornando-se documento de valor histórico para a sociedade. 

Obrigada pelo ano maravilhoso que você esteve conosco. E que neste novo ano estejamos 
novamente juntos, construindo a história do Extremo Oeste catarinense. 



Prefeitos eleitos dos municípios da região tomaram posse no primeiro dia 
de janeiro de 2013, para dar andamento aos trabalhos administrativos 
dos próximos quatro anos. Em Maravilha, a data foi marcada pela posse 
da primeira mulher prefeita, Rosimar Maldaner (PMDB) e o vice-prefeito, 
Sandro Donati (PMDB). Em chapa única, fizeram sua campanha primando 
pela renovação, crescimento e transparência em todos os setores. A 
posse aconteceu no plenário da Câmara de Vereadores do município. 
Centenas de maravilhenses acompanharam o ato público e solene, e 
aplaudiram, em pé, a nova prefeita. Em seu primeiro discurso como chefe 
do Poder Executivo, Rosi como carinhosamente ficou conhecida por todos, 
aproveitou para agradecer aos maravilhenses e familiares, ressaltando que 
durante o seu mandato vai orgulhar toda a população em sua nova missão.
Os maravilhenses presentes também puderam acompanhar a posse dos 
11 vereadores e a eleição da nova mesa diretora da Câmara de Vereadores, 
que gerou polêmica. Depois de muita discussão em função da proposição 
de duas chapas para a eleição, uma presidida pelo vereador Doraci Felisiak 
(PSD) – esta havia sido impugnada, e outra por Láurio Stieler (PP), o 
vereador Sérgio Bourscheid (PPS), que presidiu os atos de posse, levou para 
votação as duas chapas. Por 7 votos a 4, o presidente ficou o vereador Doraci 
Felisiak (PSD); como único candidato a vice-presidente, por unanimidade 
foi eleito o vereador Ivo Badia (PMDB); por 7 votos a 4, o 1º secretário ficou 
o vereador Odair Batistello (PMDB); e 2º secretário Sérgio Bourscheid (PPS), 
também por unanimidade, sendo o único candidato para este cargo.

Primeira Prefeita da 
história de maravilha, 
rosi maldaner, toma Posse 

Já na primeira semana de trabalho, o Poder Executivo de 
Maravilha encontrou precariedade na frota de veículos 
da Prefeitura, em especial, nos carros da saúde. Ao todo 
estão a serviço da Secretaria de Saúde sete veículos, 
sendo três doblôs, um micro-ônibus, um corsa, uma 
ambulância e um transit. Após visita na garagem da 
Prefeitura, verificou-se que somente o microônibus está 
em situação para fazer viagens. Os demais veículos 
encontram-se com o emplacamento atrasado, pneus 
carecas e necessitam da troca de peças. De acordo 
com a prefeita Rosi Maldaner e o vice-prefeito Sandro 
Donati, a Administração estará trabalhando para 
melhorar as condições da Saúde em Maravilha. 

Precariedade é encontrada 
na frota de veículos

Gastos com diárias dos 
vereadores são divulGados

A Câmara de Vereadores de Maravilha 
divulgou por meio do Portal da Transparência 
em seu site, os gastos com diárias dos 
vereadores referentes ao ano de 2012. 
Os gastos com diárias são relativos a 
viagens a Florianópolis e a Brasília na 
busca de recursos financeiros para projetos 
do município e outros movimentos em 
benefício da população; capacitação dos edis, 
buscando o aperfeiçoamento e qualificação. 
O vereador com maior gasto foi Láurio Stieler 
(PP) com R$ 18.341,64 e a vereadora Marclei 
Grando não teve gastos com diárias. 
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Com o objetivo de chegar a um consenso e trabalhar pela manutenção da 
Cadeia Pública de Maravilha, solicitando o apoio tanto político, quanto 
administrativo, reuniram-se no Fórum do município, na terça-feira (15), 
diversas autoridades ligadas ao Poder Judiciário, Poder Executivo e 
Poder Legislativo. Um dos motivos para o possível fechamento seria o 
custo de manutenção e a necessidade da mão de obra dos agentes que 
trabalham na unidade de Maravilha para outros lugares. Porém, conforme 
relatado pelos presentes, o custo é mínimo e a mão de obra pouca, 
pois a cadeia tem apenas dois funcionários e um carro. Outro fator que 
foi destacado para o não fechamento da cadeia é que a alimentação é 
terceirizada, a guarda externa é disponibilizada pela Polícia Militar e a 
Polícia Civil fornece estrutura física, gastos com luz, água e materiais 
de limpeza, além de uma viatura e a manutenção do veículo.

17 anos de trabalho em prol 
das causas municipalistas 
Integração administrativa, econômica e social. Defesa dos direitos, assessorias especializadas e 
aprimoramento dos 17 municípios integrados. Está é a marca e defesa da Associação dos Municípios 
do Entre Rios (Amerios) que completa hoje (12), 17 anos de atuação. Além da comemoração do 
aniversário a Amerios elegeu a sua nova diretoria para dar continuidade aos trabalhos que vem sendo 
desenvolvidos pela associação. A nova diretoria, presidida pelo prefeito de Palmitos, Norberto Gonzatti, 
ficou assim formada: vice-presidente: Manfried Rutzen, prefeito de Riqueza; 1º secretário: Gilnei 
Guth, São Miguel da Boa Vista; 2º secretário: Rogério Perin, Flor do Sertao; tesoureiro: Dilair Menin, 
Caibi. Conselho Fiscal efetivo: Marcos Antonio Theisen, Cunhataí; Jairo Rivelino Ebeling, Cunha Porã; 
e Jacob Gilmar Junges, Santa Terezinha do Progresso; e Conselho Fiscal suplente: Airton Antônio 
Reinehr, Bom Jesus do Oeste; Luiz de Paris, Saltinho; e Elizio Rodrigues da Fonseca, Romelândia.

cadeia Pública de maravilha 
poderá ser fechada

lei da ficha limPa imPede 
Posse de 50 Prefeitos 
Mais de 5,5 mil prefeitos tomaram posse nesta 
terça-feira (01º) em todo o Brasil. E mais de 50 
municípios vão ter que realizar novas eleições. Isso 
acontece porque os eleitos para a Prefeitura tiveram 
a candidatura barrada pela Lei da Ficha Limpa. 

diretora do hosPital são José 
destaca os ProJetos
Na quarta-feira (02), participou do programa 
Atualidades da Rádio Líder FM, a diretora do 
Hospital São José de Maravilha, Neiva Schaefer, 
quando destacou que o Hospital está há 56 anos no 
município, e com a instalação da Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) no ano passado, passou a atender 
pessoas de outras regiões, aumentando também a 
relação de funcionários de 72 para 120. O Hospital 
se mantém com doações das empresas, pessoas 
físicas e pelo serviço prestado. Um dos principais 
projetos para este ano é a implantação do convênio 
de manutenção da UTI no valor de R$ 780 mil. 

terno de reis finaliza visitas nas 
residências maravilhenses
No Brasil, essa tradição é secular e vem acompanhada 
pela Folia de Reis - festa onde os Reis Magos 
Baltasar, Melquior e Gaspar, que presentearam o 
menino Jesus, são homenageados. As comemorações 
da Folia de Reis acontecem durante o período 
natalino: do dia 24 de dezembro a 6 de janeiro. 
Em Maravilha, essas visitas acontecem há mais 
de 20 anos e quem está à frente é a Associação 
Cultura Italiana de Maravilha (Acima), que trouxe 
a cultura do Estado vizinho, Rio Grande do Sul.
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As estradas são vitais para o desenvolvimento 
social e econômico de uma região. Por elas 
trafegam milhares de automóveis e caminhões 
todos os dias. Na região da Amerios, a BR-282, 
e a BR-158, além das rodovias estaduais SC-
469, SC-497, SC-492, SC-473 e SC-283, estão 
apresentando diversos problemas relacionados 
à pavimentação, sinalização, drenagem, 
acostamentos e terceiras faixas. Os buracos 

encontrados ao longo das vias estão ocasionando 
problemas de todos os tipos aos motoristas, 
desde danos materiais até graves acidentes. 
Evidenciando esta situação os municípios 
da região da Amerios, encaminharam duas 
moções, uma para a presidente da República, 
Dilma Rousseff, que trata das rodovias federais, 
e outra ao governador, Raimundo Colombo, 
que diz respeito às rodovias estaduais.  

melhorias nas condições das Brs e scs

O segundo maior incêndio da história 
do Brasil, aconteceu em Santa Maria, 
no Rio Grande do Sul e vitimou 236 
pessoas, inclusive quatro catarinenses, 
além de deixar centenas de feridos. 
O fogo iniciou na madrugada do último domingo 
(27) por volta das 2h30, durante a apresentação 
da banda Gurizada Fandangueira, que utilizou 
sinalizadores para uma espécie de show 
pirotécnico. Segundo relatos de testemunhas, o 
fogo iniciou quando faíscas de um equipamento 
conhecido como “sputnik” atingiram a espuma 
do isolamento acústico, no teto da boate. O fogo 
se espalhou pelo estabelecimento em poucos 
minutos, devido ao material.  De acordo com 
o Corpo de Bombeiros gaúcho, a casa noturna 
estava autorizada a receber 691 pessoas, 
conforme a metragem do estabelecimento. 
Segundo a polícia, na noite do incêndio, 
haviam entre 900 e mil pessoas no local.  A 
tragédia resultou na morte de 236 pessoas, 
algumas carbonizadas, mas a maioria por 
asfixia, além de centenas de pessoas feridas. 

as chamas que apagaram 
a luz de 236 pessoas

ano começa com cinco novos municíPios
Pescaria Brava e Balneário Rincão, em Santa Catarina, 
Mojuí dos Campos, no Pará, Pinto Bandeira, no Rio 
Grande do Sul, e Paraíso das Águas no Mato Grosso do 
Sul eram distritos e foram emancipados depois que a 
população aprovou o desmembramento. Desta maneira, 
segundo o IBGE, o Brasil passa a ter 5.570 municípios.

15º itaiPu rural show: uma escola rural a céu aBerto
Com o intuito de levar aos empresários rurais e profissionais 
da área, mais conhecimento sobre a importância voltada à 
sustentabilidade no campo, atingindo o tripé: Econômico, Social 
e Ambiental, a 15º Itaipu Rural Show trouxe o tema “Propriedade 
Rural Sustentável”. Considerado o maior evento de difusão 
tecnológica do agronegócio de Santa Catarina, a feira teve início 
na última quarta-feira (23) e encerra neste sábado (26).
Voltada ao pequeno e médio produtor rural o Itaipu Rural 
Show acontece em um espaço de 20,5 hectares do Centro 
de Treinamento e Difusão de Tecnologias Cooperitaipu, 
localizado no quilômetro 578 da rodovia federal BR-282, 
em Pinhalzinho e conta com mais de 500 expositores.

24 de Janeiro - dia nacional do aPosentado
Na última quinta-feira (24) comemorou-se o Dia Nacional do 
Aposentado e a Previdência Social festejou seus 90 anos trabalhando 
em prol dos contribuintes. Na agência do Instituto Nacional 
da Seguridade Social (INSS) de Maravilha, as comemorações 
iniciaram logo na primeira hora do expediente. O Dia Nacional 
do Aposentado, comemorado no dia 24 de janeiro, foi instituído 
pela Lei nº 6.926, de 30 de julho de 1981. A data foi escolhida em 
homenagem à aprovação da Lei Eloy Chaves, em 24 de janeiro 
de 1923. Esse dispositivo legal é considerado o marco histórico 
que oficializou a criação da Previdência Social brasileira.
Depois de décadas asfalto da SC-161 começa a se tornar realidade 
O Centro de Múltiplo Uso do município de Romelândia ficou pequeno 
diante do público expressivo que compareceu a assinatura da ordem 
de serviço para o asfaltamento da SC-161, que liga os municípios de 
Romelândia e Anchieta. O evento ocorreu na tarde da última quarta-
feira (23) e reuniu autoridades locais e estaduais. Foi a primeira vez 
que o governador Raimundo Colombo esteve no município. Durante seu 
discurso ele destacou a importância do investimento nessa rodovia.

mais de r$ 7,4 milhões em dívidas 
A prefeita de Maravilha, Rosi Maldaner, realizou na quinta-feira 
(24) uma coletiva de imprensa para expor sobre algumas medidas 
que estão sendo tomadas e outras que precisam ser feitas, como a 
recuperação das estradas do interior e das vias urbanas, a questão 
da iluminação pública, da efetividade dos funcionários e também 
sobre a atual situação financeira da Prefeitura. R$ 7.491.409,46, 
este foi o valor da dívida anunciada pela prefeita. Além disso, 
têm mais de R$ 1 milhão em dívidas com fornecedores que não 
foram empenhadas. Para a prefeita, em primeiro lugar é necessário 
resgatar a credibilidade com os fornecedores, uma vez que a 
Administração necessita deles para desenvolver novos projetos.

vida de carteiro: e Pernas Pra que te quero 
Com a missão de entregar pacotes, encomendas, telegramas, boas 
e más notícias, contas, cartas de amor e saciar a ansiedade de 
quem espera por alguma compra, é que os carteiros saem todos os 
dias de casa. Na era digital, algumas profissões resistem ao tempo 
e seguem dependendo muito da força do homem. A antiga prática 
de entregar cartas é uma delas. Dia 25 de janeiro, comemora-se 
o Dia do Carteiro, o dia do mensageiro profissional, esperado por 
todos e muitas vezes “odiado” pelos cachorros, que assim que os 
avistam latem ou ainda deixam suas marcas em mordidas. Mais 
do que simplesmente abrir a caixinha do correio e depositar um 
envelope, ser carteiro exige grande esforço mental e físico.

caixa econômica federal conta com novo Gerente 
A Caixa Econômica Federal apresentou na última terça-feira (15), o novo gerente geral da Agência 
de Maravilha. Arno Pritsch assume o lugar de Rosária Maria Ferreira Silva, transferida para a cidade 
de Chapecó. Arno Pritsch é formado em Ciências Contábeis pela Universidade Comunitária da 
Região de Chapecó (Unochapecó). Cursou pós-graduação em nível de especialização em Marketing 
e Propaganda na Universidade do Oeste de Santa Catarina (Unoesc), de São Miguel do Oeste. É 
funcionário de carreira da Caixa desde março de 1989, onde ingressou por concurso público.

ProJeto Para Pavimentação da rodovia entre Bom 
Jesus do oeste a maravilha é autorizado
Na sexta-feira (25), foi publicado o edital para a elaboração do projeto da pavimentação asfáltica da SC-
469, que liga Maravilha a Bom Jesus do Oeste. A reivindicação é de todos os prefeitos da Amerios há 
mais de 10 anos. De acordo com o documento autorizado pelo Deinfra, as propostas devem ser entregues 
até o dia 18 de fevereiro de 2013, quando serão conhecidas as empresas que realizaram os estudos.
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Respeitável público, o circo 
chegou a Maravilha! Com o 

picadeiro lotado. Olhos atentos. 
Curiosidade estampada. É hora 

de começar o espetáculo. Os 
malabaristas mostram o equilíbrio, 

a habilidade e a rapidez. Já o 
palhaço, o personagem mais 
fascinante de todos, esbanja 

alegria e faz todos os espectadores 
caírem na gargalhada.

Malabaristas, palhaços, trapezistas, 
acrobatas, mágicos, domadores 
e até piloto do globo da morte, 

são os personagens que mantêm 
viva a tradição e a arte do circo. 
Na era da tecnologia, preservam 

tradições da época dos avós e que 
ainda despertam muito brilho no 
olhar das crianças e dos adultos.

lazer ou 
PerturBação?

avenida araucária

A Avenida Araucária está localizada em uma parte 
central de Maravilha. É um dos locais mais ocupados 
por salas comerciais do município. Na via pública os 
munícipes encontram diversos segmentos de negócio. 
Durante a semana, centenas de pessoas passam por ali 
para realizarem suas atividades cotidianas. Já aos fins de 
semana, ela se torna um ponto de encontro para diversos 
maravilhenses. Em outubro de 2011, foi assinado entre o 
Ministério Público, Polícias Militar e Civil um Protocolo 
de Intenções do Programa Silêncio Padrão. O protocolo 
estabeleceu algumas atribuições. A Polícia Civil ficou 
responsável em instaurar um procedimento criminal quando 
receber a informação que um cidadão está ouvindo som 
em volume excessivo. Conforme informações da Polícia 
Militar foram constatadas 23 prisões em flagrante e nove 
termos circunstanciados em relação à perturbação do 
sossego alheio no período de 04/11/2011 até 20/02/2013.

a alegria e a 
magia do circo 
estão de volta

ProJeto de lei soBre carreira do 
maGistério é assinado Pelo Governador
A valorização dos professores é um dos pontos 
trabalhados pelo Governo de Santa Catarina 
no Pacto pela Educação. O projeto, que prevê 
investimentos de R$ 500 milhões, foi lançado na 
manhã da segunda-feira (18) pelo governador 
Raimundo Colombo. No ato, foi assinado o Projeto 
de Lei que trata da revitalização da carreira do 
Magistério e que será enviado para aprovação da 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc). 

novas PossiBilidades Podem 
mudar o contexto urBano
Na sexta-feira (15), prefeitos, vice-prefeitos e 
secretários municipais, participaram de uma reunião 
realizada na Associação dos Municípios do Entre 
Rios (Amerios). O tema principal, abordado pela 
gerente de projetos do Ministério das Cidades/
Secretaria Nacional de Transporte e da Mobilidade 
Urbana, Lúcia Maria Mendonça Santos, foi 
“Mobilidade Urbana: Como viabilizar carta consulta 
dentro das obras do Programa de Aceleração 
do Crescimento PAC 2 – critérios e prazos”.

mais de 42 anos de 
história que ficaram 
na memória
O Hotel Climax resolveu fechar 
as suas portas depois de mais 
de 42 anos de atuação em 
Maravilha. A família Sbruzzi, 
proprietária do local, irá 
investir no espaço físico com 
aproximadamente seis salas 
comerciais e dez quitinetes.
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Está marcada para a próxima segunda-feira (04), a 1ª 
Sessão Ordinária da 14ª Legislatura, a ser realizada 
nas dependências da Câmara Municipal a partir das 
19h. A 14ª Legislatura é composta pelos vereadores 
Atenor Wazlawik (PMDB) que está em seu primeiro 
mandato frente ao Legislativo; Claudir Kuhn (PTB) 
que já assumiu como vereador nos mandatos de 
2005/2008, 2011/2012 e neste ano é líder da bancada 
do PTB; Doraci Felisiak (PSD) que neste ano assume 
como presidente da Mesa Diretora e já esteve como 
vereador no mandato de 2011/2012; o vereador Eder 
Moraes (PMDB) está em seu primeiro mandato e 
pretende trabalhar em prol da juventude; Eliana 
Maria Simionato (PT) que já atuou como vereadora em 
2011/2012 e neste ano assume como líder da bancada 
do PT; Ivo Badia (PMDB) retornou às cadeiras do 
Legislativo depois de permanecer um tempo afastado, 
já foi vereador nos mandatos de 1997/2000, 2001/2004 
e agora assume como vice-presidente da Mesa 
Diretora; Janir Antônio Signor (PSDB) está no seu 
quarto mandato e é líder da bancada do PSDB; Láurio 
Stieler (PP) assume o seu quinto mandato frente ao 
Legislativo, é líder da bancada do seu partido e ex-
presidente da Casa; Marclei Lizete Radin Grando 
(PMDB) foi a vereadora mais votada nas eleições 
de 2012, e agora assume o seu segundo mandato; 
Odair José Batistello (PMDB) assume à cadeira no 
Legislativo pela primeira vez e é o 1º secretário 
da Mesa Diretora; e, Sérgio Bourscheid (PPS) que 
também está iniciando no Legislativo e assume como 
2º secretário e líder da bancada do seu partido. 

nova sede da corti/avioeste será uma 
das maiores e mais modernas do País

Atualmente, a empresa Corti/Avioeste está 
instalada em Maravilha, onde utiliza uma área 
de aproximadamente nove mil m², com cinco 
barracões. No novo endereço a fábrica terá 
disponível uma área de 140 mil m², sendo que 
inicialmente utilizará 20.500 m² para o setor 
de produção e dois mil m² para o escritório.

Está previsto para maio o início dos trabalhos 
da Corti/Avioeste na nova fábrica em Cunha 
Porã. Porém, a inauguração ainda não tem 
data definida, conforme cronograma das 
finalizações. Com a mudança da fábrica, o 
principal objetivo é o aumento no faturamento, 
além da expansão comercial e de mercado.

vereadores 
maravilhenses 
iniciam os trabalhos

Jovens missionários disseminam 
a Palavra de cristo
Dois jovens e uma missão: disseminar o objetivo da 
Igreja de Jesus Cristo dos Últimos Dias. Ambos com 19 
anos, deixaram suas famílias, suas cidades e sua vida 
particular para espalhar a palavra e a vida de Cristo. 
Nielson Florêncio da Silva reside em Pernambuco, e desde 
dezembro de 2012 está em Maravilha como missionário. 
Leandro Ferreira Lima trabalha como missionário desde 
janeiro deste ano. Natural do Paraná, Leandro estudou 
por dois anos no curso de Direito. O trabalho desses 
jovens como missionários é direcionado para as pessoas, 
e para isso participam por 19 dias de uma preparação 
no Centro de Treinamento de Missionários (CTM).

teraPia com florais Ganha 
cada vez mais esPaço
A procura por esse tipo de terapia tem crescido 
muito, apesar de ser uma técnica pouco conhecida. 
O uso de flores e plantas no tratamento humano é 
muito antigo. Pesquisas indicam que as flores já 
eram utilizadas com este objetivo antes de Cristo.
O objetivo da terapia floral é o equilíbrio das emoções do 
paciente buscando a consciência plena do seu mundo 
interior e exterior. Problemas de saúde frequentemente 
têm suas origens nas emoções; sentimentos que foram 
persistentemente reprimidos irão emergir, primeiro, 
como conflitos mentais e, depois, como doença física.

7ª deleGacia de serviço militar 
tem novo deleGado
Em ato civil, na manhã de quinta-feira (31), na Câmara de 
Vereadores, ocorreu a passagem de cargo de delegado da 
7ª Delegacia de Serviço Militar de Maravilha. O chefe da 
16ª Circunscrição de Serviço Militar (CSM) com sede em 
Florianópolis, tenente coronel Vitor de Souza Cavalcante, 
fez o ato de passagem do cargo do então delegado da 
7ª Delegacia de Serviço Militar, capitão Vilmar Padilha 
Moraes, para o segundo-tenente, Sérgio Corrêa Dill. O novo 
delegado estava servindo na diretoria de Civis, Inativos, 
Pensionistas e Assistência Social em Brasília. Foi promovido 
ao posto atual em 1º de dezembro de 2011. Ele nasceu 
no dia 13 de setembro de 1964, no Rio Grande do Sul. 

incs solicita a adesão de quatro 
friGoríficos catarinenses
Em nome do Instituto Nacional da Carne Suína (INCS), 
o presidente Wolmir de Souza, solicitou à Companhia 
Integrada de Desenvolvimento Agrícola de Santa 
Catarina (Cidasc) a inclusão de quatro plantas frigoríficas 
do Alto Uruguai Catarinense no Sistema Brasileiro 
de Inspeção de Produtos de Origem Animal (Sisbi-
POA). O Sisbi-POA faz parte do Sistema Unificado 
de Atenção a Sanidade Agropecuária (Suasa). 
O Afrib e Frigolaste, de Seara, Friprando, de Jaborá, 
e o Varpi, de Concórdia, são os frigoríficos listados 
pelo INCS. Todos já possuem o Sistema de Inspeção 
Estadual e com o Sisbi-POA pretendem expandir seus 
respectivos mercados para outros Estados brasileiros.

Fotos: Arquivo/O Líder



O Carnaval é considerado uma 
das festas populares mais 
animadas e representativas do 
mundo. Tem sua origem de uma 
brincadeira portuguesa, onde, 
no passado, as pessoas jogavam 
uma nas outras, água, ovos e 
farinha. O entrudo ou brincadeira 
acontecia num período anterior à 
quaresma e, portanto, tinha um 
significado ligado à liberdade. 
Este sentido permanece até 
os dias de hoje no Carnaval. A 
JCI de Maravilha realiza neste 
domingo (10), o Carnaval de rua 
infantil. A programação ocorre 
na Praça Padre José Bunse, 
da Igreja Matriz, a partir das 
15h até às 20h. O objetivo é 
resgatar a tradição do Carnaval 
e reunir as crianças e famílias 
para estarem participando 
deste evento diferenciado, com 
escolha e premiação da melhor 
fantasia e do melhor bloco.

novo trio: ivanor, 
maGnus & maciel
Após seis anos do trio Ivanor, Carlos & 
Maciel, com dois CDs e um DVD gravados 
ao vivo, com 24 músicas num repertório 
eclético, o trio conta agora com uma nova 
formação. Carlos Müller, tecladista e voz 
do trio, deixa o grupo para a entrada do 
novo integrante, Magnus Drewlo, que 
tocou por 15 anos na Banda Calmon.
Luis Carlos Tremea é o novo 
presidente da JCI Maravilha
Aconteceu na noite da sexta-feira 
(1º) a posse da nova diretoria da JCI 
de Maravilha para o ano de 2013 e a 
distintivação de novos membros. Na noite 
procedeu-se a posse do Conselho Diretor 
da JCI para o ano de 2013. Assumiu 
como presidente Luis Carlos Tremea; 
presidente subsequente Vanderlei Luiz 
Raupp; assessor legal Luizana Chequetto 
Ducatti; secretária de atas Suzana 
Francieli Ferrari; secretário geral Dayan 
Luiz Rotava; conselheiros fiscais: Débora 
Maria Zitkoski, Wernelize Weschenfelder 
e Leonésio Eckert. Além da posse, novos 
membros receberam a distintivação, 
sendo: Ana Cristina Kempfer, Angela 
Batisti, Geison Polazzo, Jonas Vilmar 
Bock, Luciana Schneider Polazzo, Marcos 
Roberto Hübner e Mirian Hunnes Bock.

renúncia de Bento xvi
O Papa Bento XVI anunciou a renúncia 
alegando idade avançada e "por não 
ter mais forças" para o cargo. O alemão 
Joseph Ratzinger, de 85 anos, assumiu 
o comando da Igreja Católica em 19 de 
abril de 2005, aos 78 anos. Ninguém 
sabe ao certo quais teriam sido os 
verdadeiros motivos que levaram o 
Papa Bento XVI a renunciar. Existem 
diversas versões para o afastamento do 
pontífice. Depois do choque, começam 
as especulações. Alguns especialistas 
também falam em uma guerra política 
nos bastidores do Vaticano.

maravilhenses Já Podem 
retirar carnês do iPtu
Os carnês do Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) já podem ser retirados. A 
informação foi repassada pelo setor de 
Tributação da Prefeitura de Maravilha, 
na última quarta-feira (13). E desde esta 
data até 15 de março, o setor vai atender 
das 8h às 18h30, sem fechar ao meio-dia.

acadêmicos da unoesc 
voltam às aulas
Na próxima segunda-feira (18) 
aproximadamente cinco mil alunos 
da Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc) devem retornar às 
aulas em 26 cursos de graduação.

loteamentos de 
maravilha são 
Paralisados  
Atendendo a recomendação do Ministério Público da Comarca de Maravilha, o Setor 
de Planejamento da Prefeitura embargou todos os empreendimentos relativos ao 
parcelamento do solo que ainda não tenham sido devidamente aprovados de forma 
definitiva pela Administração Pública e que não estejam devidamente cadastrados 
no Cartório de Registro de Imóveis, que foram executados nos últimos cinco anos. 
A Recomendação, de 4 de fevereiro, não teve como objeto nenhum 
loteamento específico e foi feita com base no inquérito civil público 
instaurado pelas Promotorias de Justiça da Comarca de Maravilha após 
ter sido constatada a falta de fiscalização pela municipalidade nos 
empreendimentos direcionados ao parcelamento do solo urbano. 
Os promotores de Justiça observaram que uma das consequências 
nocivas dos fatos apurados é que a falta de efetiva fiscalização pode gerar 
a falsa impressão de regularidade de alguns loteamentos, acarretando 
a comercialização ilegal de lotes antes do registro no Cartório Registro 
de Imóveis, o que, também, constitui crime previsto em lei.

carnaval
Uma das festas mais 
populares do Brasil



renúncia de Bento xvi
O Papa Bento XVI anunciou a renúncia 
alegando idade avançada e "por não 
ter mais forças" para o cargo. O alemão 
Joseph Ratzinger, de 85 anos, assumiu 
o comando da Igreja Católica em 19 de 
abril de 2005, aos 78 anos. Ninguém 
sabe ao certo quais teriam sido os 
verdadeiros motivos que levaram o 
Papa Bento XVI a renunciar. Existem 
diversas versões para o afastamento do 
pontífice. Depois do choque, começam 
as especulações. Alguns especialistas 
também falam em uma guerra política 
nos bastidores do Vaticano.

maravilhenses Já Podem 
retirar carnês do iPtu
Os carnês do Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) já podem ser retirados. A 
informação foi repassada pelo setor de 
Tributação da Prefeitura de Maravilha, 
na última quarta-feira (13). E desde esta 
data até 15 de março, o setor vai atender 
das 8h às 18h30, sem fechar ao meio-dia.

acadêmicos da unoesc 
voltam às aulas
Na próxima segunda-feira (18) 
aproximadamente cinco mil alunos 
da Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc) devem retornar às 
aulas em 26 cursos de graduação.

Em todo o país, de 
acordo com o Ministério 
da Saúde, houve um 
aumento de 90% nos 
casos de Dengue nas 
sete primeiras semanas 
desse ano na comparação 
com o mesmo período de 
2012. O número de casos 
de Dengue registrados 
no Brasil quase triplicou 
nesse começo de 2013, na 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
Em Maravilha, o foco é 
pequeno, apenas seis focos foram 
registrados no município, sendo no 
Bairro Kasper, Bairro Madalozzo, Bairro 
União, Bairro Floresta e dois no Bairro 
Industrial, um neste ano de 2013. 
A preocupação com a proliferação 

do mosquito é de todos. Em nível de 
país estão sendo realizadas diversas 
campanhas. Maravilha e outros 
municípios de Santa Catarina possuem 
programa de combate a Dengue em 
parceria com a Secretaria Municipal 
de Saúde de cada município.

aurora 25 anos
empresa é um marco
na história de maravilha
Até que ponto uma empresa pode modificar o contexto social e econômico de 
um município? A história da unidade da Cooperativa Central Oeste Catarinense 
- Aurora Alimentos de Maravilha demonstra que a constituição de uma 
empresa com a participação e mobilização da sociedade e das autoridades 
locais pode ser um divisor de águas na história de um município e até de uma 
região. Quando falamos de uma empresa costumamos ressaltar os aspectos 
relacionados aos fatores econômicos, entretanto, quando falamos na história da 
unidade da Aurora Alimentos de Maravilha, essa perspectiva é ampliada. 
Atualmente, a Aurora de Maravilha já está trabalhando com a capacidade total, 
em 100%. No percurso da história dos 25 anos da unidade de Maravilha foram 
feitas várias alterações no mix de produção, tanto é que teve uma evolução não 
só no número de frangos abatidos, como também em produtos acabados.

todos contra a dengue

msn está com os dias contados
Para quem já estava acostumado com os aplicativos do MSN Messenger 
é hora de começar a deixar de lado e conhecer o Skype. Para quem ainda 
não sabe, o Windows Live Messenger será desconectado a partir do dia 
08 de abril. A Microsoft quer manter somente o Skype, levando as funções 
do Messenger para ele. Se você já quiser ir se adiantando, é possível 
importar seus contatos do Messenger para o Skype facilmente.

38 casais reGularizam a união estável e realizam o sonho de casar
A Fundação Aury Luiz Bodanese, da Aurora, tem como missão o serviço à 
cidadania, com isso, acredita na família e realiza o Casamento Cooperado. As 
cerimônias religiosas aconteceram na tarde do último sábado (23), sendo que 
dois casais uniram-se na Igreja Luterana Redentor, 24 casais na Igreja Católica 
da Matriz, sete casais evangélicos em cerimônia no salão paroquial e um casal na 
Igreja Evangelho Quadrangular. O casamento civil com os 38 casais ocorreu no 
salão católico, com o juiz de Paz, Ito João Lyneburguer. Os noivos ganharam de 
presente a festa com decoração, buquê, coquetel, brinde com champagne, valsa, 
baile e brindes. O evento reuniu mais de 700 pessoas, entre familiares, amigos, 
colegas, voluntários do programa “Amigo Energia”, parceiros e apoiadores.

condenado Por Peculato e imProBidade
Liandro Marcos Jagnow, ex-secretário da Infraestrutura do município de Cunha Porã, e 
Mauro José Silveira dos Santos, sócio de Liandro em uma empresa de construção civil, 
foram condenados pelo crime de peculato e por ato de improbidade administrativa. 
A condenação foi pelo desvio de água e energia do Ginásio Municipal de Esportes 
para uma obra particular. Na ação, o promotor de Justiça, Alan Rafael Warsch, relata 
que, em agosto de 2010, a empresa de Liandro e Marcos utilizou-se do cargo do então 
secretário de Infraestrutura para autorizar, irregularmente, o uso da água e a energia 
do Ginásio Municipal de Esportes ao construir um prédio no terreno contíguo.

14º rodeio crioulo e artístico nacional foi oficialmente lançado
O Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Juca Ruivo de Maravilha lançou oficialmente 
o Rodeio Crioulo e Artístico Nacional, na última quarta-feira (06), em sua sede. A 
14ª edição do Rodeio acontecerá nos dias 05, 06 e 07 de abril na sede campeira 
do CTG Juca Ruivo. Na ocasião, também acontecerá a 1ª etapa do 9º Festival 
Regional da Cultura Gaúcha (FRCG). O Rodeio terá diversas provas campeiras, 
como tiro de laço individual, laço dupla, laço equipe, vaca parada, entre outras. 
Nas provas artísticas haverá disputa nas categorias de danças gaúchas, 
danças birivas, além da declamação prenda e peão e a tradicional chula.



Inclusão social e tratamento 
médico adequado têm permitido 
os portadores de Síndrome de 
Down viver mais e melhor. Hoje, 
eles levam uma vida normal, 
trabalham, estudam e namoram.  
Com os recursos da medicina, 
essas pessoas que antes chegavam 
em média até os 15 anos, agora 
têm ultrapassado os 70 anos.
A Escola Especial Marisol de 
Maravilha presta atendimentos 
a crianças desde o nascimento 
até a idade adulta. Os alunos 
recebem atendimento pedagógico 
com fonoaudióloga, terapeuta 
ocupacional, fisioterapeuta e 
psicóloga. A escola atualmente 
tem 13 alunos com síndrome. 
Conforme a direção, os portadores 
dessa síndrome já entram na 
escola quando é diagnosticado 
o problema e vem para receber a 
estimulação precoce que é a parte 
essencial para que eles como 
para qualquer criança que possui 
algum atraso, se desenvolvam

dia da mulher
histórias de lutas, 
conquistas e vitórias
O Dia Internacional da Mulher é sinônimo de luta por uma sociedade 
mais justa. Em 08 de março, comemoram-se os direitos civis alcançados 
pelas mulheres ao longo da história. A data também serve para a 
humanidade refrescar a memória e reverenciar quem se dedicou e 
ainda se dedica a assegurar uma vida mais digna a todas as mulheres. 
O direito de votar e ser votada, o acesso à educação, as mesmas 
condições de trabalho e a mesma remuneração que os homens, tudo 
isso só veio à força, precisou ser conquistado. Para conseguir os 
mesmos direitos e as mesmas oportunidades que os homens, foi preciso 
protestar e organizar passeatas. Quando não havia outra saída, decretar 
greve, enfrentar a polícia e, em alguns casos, pagar com a vida.

dia mundial da síndrome de down: 
ser diferente é normal

nova Presidente da rede feminina de comBate ao câncer 
Ana Maria Zanoto assume a presidência para o biênio 2013/2015, e junto 
dela vem uma grande equipe de voluntárias que auxiliarão nos trabalhos. A 
vice-presidente que tomou posse na solenidade foi a voluntária Eli Kerkhoff; 
1ª tesoureira, Meri Terezinha Ranzan; 2ª tesoureira, Cecília Heyth; 1ª 
secretária, Rejane Terezinha Mattei e 2ª secretária, Adiles Cembranel.

caixinhas coletoras de corresPondências são oBriGatórias?
Quem nunca teve uma correspondência extraviada? Ou então, o animalzinho de 
estimação pegou? Até há alguns anos isso era bastante comum acontecer. Porém, 
há algum tempo, isso dificilmente acontece. Isso se deve a uma Lei Municipal e 
uma padronização dos Correios. Em 1999, o então prefeito Adélio Majolo, sancionou 
a Lei 2.428/99, que instituiu a “obrigatoriedade da instalação de caixa coletora de 
correspondência em todos os imóveis residenciais cercados e nas edificações que 
possuam mais de um pavimento, localizados na zona urbana, visando facilitar a 
distribuição de correspondências realizada através de carteiros ou por entregadores 
de qualquer natureza”. De acordo com o gerente da agência dos Correios de 
Maravilha, alguns ajustes já foram feitos nessa lei, e agora não é mais cobrada à 
padronização das caixinhas, e a pessoa que não a dispor também não levará multa.

maravilhense ParticiPa do Prêmio culturas PoPulares 2012
O cantor maravilhense Edegar Costa se inscreveu para participar do Prêmio 
Culturas Populares 2012 – 100 anos de Mazzaropi a Cultura Popular no Cinema, 
da Secretaria da Cidadania e da Diversidade Cultural do Ministério da Cultura 
(SCDC/MinC). O projeto desenvolvido por Edegar é “Música ao gosto dos 
brasileiros”, com as músicas Meu pé de Laranjeira e Amor Verdadeiro. 



O Dia Mundial da Água foi criado pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) no dia 22 de março de 1992. O dia 22 de março 
de cada ano é destinado à discussão sobre os diversos temas 
relacionados a este bem natural. Neste mesmo dia, a ONU divulgou 
um importante documento: a “Declaração Universal dos Direitos 
da Água”, que apresenta uma série de medidas, sugestões e 
informações que servem para despertar a consciência ecológica 
da população e dos governantes para a questão da água. O Brasil 
é um país privilegiado no que diz respeito à quantidade de água, 
detém 53% do manancial de água disponível na América do Sul. 

direitos do cidadão dizem respeito 
à transparência e a harmonia 
das relações de consumo
No dia 15 de março comemora-se o Dia Mundial do Consumidor, em homenagem ao então 
presidente norte-americano, John F. Kennedy. Em 1962 ele enviou ao Congresso norte-
americano uma mensagem na qual defendia os direitos dos consumidores, dentre os quais 
estão o direito a segurança, informação e escolha e o direito de ser ouvido. Essa legislação foi 
importante para o estabelecimento dos direitos dos consumidores a fim de evitar qualquer 
tipo de constrangimento ou prejuízo, melhorando o mercado de consumo e estimulando o 
controle de qualidade dos produtos. A defesa do consumidor é responsabilidade de órgãos 
públicos e privados que integram o Sistema Nacional de Defesa do Consumidor (SNDC). 
O objetivo é garantir o cumprimento dos direitos do cidadão, buscando a transparência e 
a harmonia das relações de consumo. As relações devem assegurar a dignidade, a saúde 
e a segurança do consumidor, bem como a proteção de seus interesses econômicos.

dia mundial da água

sucesso aBsoluto no 1º encontro emPresarial da mulher
Aconteceu na noite de sexta-feira (08), em comemoração ao Dia Internacional da Mulher, o 1º 
Encontro Empresarial da Mulher. O evento foi realizado pelo Núcleo da Mulher Empresária, ligado 
à CDL/Associação Empresarial de Maravilha. O ponto alto do evento foi a palestra nacional com 
a coaching Vanessa Tobias que falou para um público de mais de 800 mulheres. Os assuntos 
tratados por ela dizem respeito às metas prioritárias com base das áreas da Roda da Vida que 
consiste nas seguintes questões: foco em novas habilidades e comportamentos, saúde, família, 
autodesenvolvimento, trabalho e carreira, finanças, relacionamento amoroso, casa e ambiente, 
equilíbrio emocional, contribuição social, espiritualidade, vida social, amigos, hobbies e lazer. 

o que será dos moinhos?
Em Maravilha, restam apenas dois moinhos. A atividade artesanal que há anos era muito 
difundida, hoje está perdendo cada vez mais espaço para as grandes máquinas vindas 
com a evolução tecnológica. Da farinha de trigo que era feita artesanalmente, agora só 
restaram à farinha de milho, a quirera e o arroz. Com mais de 55 anos de atuação em 
Maravilha, o Moinho Frandoloso aos poucos está acabando. Há 22 anos na atividade, 
Onorino agora passa por problemas de saúde e terá que deixar de trabalhar.

Preso tenta cometer suicídio
Na tarde de sexta-feira (15), Sidinei Kluge, tentou cometer suicídio, na Cadeia Pública 
de Maravilha. Conforme o administrador da Cadeia Pública, Josias de Oliveira, por volta 
das 15h, os agentes ouviram um barulho que vinha da cela do detento. O administrador 
acrescenta ainda que quando chegaram na cela ele já estava se enforcando. O preso 
teria pegado a corda da borda do colchão e amarrado no ferro da janela.

Pec das domésticas é aProvada em Primeiro turno
O Senado aprovou na última terça-feira (19), por unanimidade, com 70 votos favoráveis e nenhum 
contrário, a Proposta de Emenda à Constituição, conhecida como PEC das Domésticas, que amplia 
direitos dos trabalhadores domésticos. O texto, que já foi aprovado na Câmara, ainda precisa de 
aprovação em segundo turno pelos senadores. A votação está marcada para a próxima terça-
feira (26); depois disso, se aprovada, a PEC vai à promulgação pelo Congresso Nacional.

santinha é Produzido em maravilha  
Mais um curta-metragem está sendo dirigido pelo maravilhense 
Jone Schuster. “Santinha” é o seu novo trabalho, o qual o define 
como provocador, como todos seus outros projetos. A ideia nasceu 
de imaginar o maior ícone do pornô brasileiro, encarnando em 
uma menina cega, religiosa, curandeira, tida pelo povo como 
santa. Para protagonizar a história, Schuster convidou Mônica 
Mattos. Apesar da longa experiência no audiovisual, com direito 
ao “Oscar” da sua categoria, esta é a quarta vez que Mônica se 
aventura em outras produções com mais peças no figurino.



O governador Raimundo Colombo recebeu, na última quarta-feira (03), 
em Brasília, o parecer favorável para a construção da ferrovia que vai 
de São Miguel do Oeste a Itajaí, conhecida como Ferrovia do Frango. 
As obras serão executadas pelo 1º Batalhão Ferroviário de Lages, 
ligado ao Exército. Raimundo Colombo se reuniu, ainda na quarta-
feira, com o diretor da Empresa de Planejamento e Logística (EPL), 
Bernardo Figueiredo, e com o diretor geral do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes (DNIT), general Jorge Fraxe. O objetivo 
da parceria é aproveitar a mão de obra do Exército e ganhar tempo. 
“Com esta parceria, valorizamos o dinheiro público e vencemos etapas. 
Como se tratam de dois órgãos públicos, não é necessário processo 
licitatório e aguardar todas as suas fases”, explicou o governador.

Pec das domésticas: 
ainda não está 
em viGor 
Foi promulgada ontem (02), pelo Congresso Nacional, a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) das Domésticas. As novas diretrizes dizem 
respeito aos direitos dos empregadores domésticos e trouxe mudanças 
de relevância, ampliando os direitos para os trabalhadores desta classe. 
Dentre os direitos atribuídos estão: a jornada de trabalho de oito horas 
diárias, somando 44 horas semanais, e o pagamento de horas-extras. 
A PEC afeta qualquer trabalhador contratado para trabalhar para uma 
pessoa física ou família em um ambiente residencial e familiar com 
vínculo a partir de três dias por semana. Entre eles, estão profissionais 
responsáveis pela limpeza da residência, lavadeiras, passadeiras, 
babás, cozinheiras, jardineiros, caseiros de residências na zona urbana 
e rural, motoristas particulares e até pilotos de aviões particulares.
Têm juristas acreditando que algumas das alterações previstas no texto, 
contudo, podem não entrar em vigor automaticamente após a aprovação, 
isso porque algumas delas precisam de uma regulamentação.

Parceria entre Governo do estado e exército 
garante a ferrovia do frango

i semana de estudos Jurídicos é Promovida Para o curso de direito
Iniciou na noite da última segunda-feira (01), a I Semana de Estudos 
Jurídicos na Universidade do Oeste de Santa Catarina (Unoesc), 
campus de Maravilha. O objetivo é fornecer aos estudantes de Direto, 
quatro noites de estudos com palestrantes qualificados.

realidade catarinense é PreocuPante
O deputado estadual Ismael dos Santos (PSD), presidente do Fórum Parlamentar de 
Combate e Prevenção às Drogas, apresentou ao plenário da Assembleia Legislativa 
um relatório que conclui o estudo sobre a combinação álcool e direção no Estado 
de Santa Catarina. De acordo com o parlamentar, 31 motoristas são flagrados 
embriagados conduzindo veículos no Estado a cada dia. Consequentemente, 
o Ministério Público (MP) denuncia sete motoristas por dia devido a crimes 
relacionados à combinação álcool e direção. No desenvolvimento do estudo 
foram analisados os números apurados no Departamento Estadual de Trânsito de 
Santa Catarina (Detran/SC), nas guardas municipais, nas Polícias Civil e Militar, 
nas Policias Rodoviárias, no Tribunal de Justiça, e no Ministério Público.

maior financiamento da história de santa catarina é assinado
Na última quinta-feira (04), o Governo de Santa Catarina deu mais um passo 
importante do Pacto por Santa Catarina. Na ocasião, foi assinado um contrato de R$ 
3 bilhões com o Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES). A 
solenidade contou com a presença do governador Raimundo Colombo, do secretário 
de Estado do Planejamento, Murilo Flores, e do presidente do BNDES, Luciano 
Coutinho. “Este é o maior contrato de financiamento da história de Santa Catarina, 
um terço do total do Pacto, que está em 9,4 bilhões”, destaca Murilo Flores.



comPanhia dos BomBeiros 
foi ativada e Beneficiará 

maravilha e reGião
Na noite da última terça-feira (02), na sede do Corpo de Bombeiros de Maravilha, 

ocorreu a solenidade histórica que marcou a ascensão ao comando da 3ª 
Companhia de Bombeiros Militar de Maravilha. Durante a solenidade o 2º tenente 

João Emiliano de Moura Silva Miranda assumiu o comando da 3ª Companhia de 
Bombeiros Militar de Maravilha e agradeceu a todas as pessoas que o ajudaram 

a chegar até esse importante posto. Ele também se reportou aos integrantes e as 
pessoas que habitam os municípios que estão na abrangência da 3ª Companhia. 

“Tenham certeza que não medirei esforços para que o Corpo de Bombeiros Militar 
e Comunitário com sede na cidade de Maravilha, seja referência na prestação 

de serviços à população, sejam eles: atividades preventivas, salvamentos, 
buscas, resgates ou através de nossos projetos sociais”, ressaltou. 

De acordo com o 2º tenente, a sua atuação como comandante buscará sempre 
a excelência e o aprimoramento continuado dos integrantes da instituição.

14º rodeio de maravilha: sucesso 
absoluto na festa da tradição gaúcha! 
O Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Juca Ruivo de Maravilha foi 
palco de um dos maiores rodeios já realizados no município. O evento 
aconteceu na sexta-feira (05) e se estendeu até o último domingo (07). 
Com muito chimarrão, churrasco, reencontro de amigos e tradicionalismo, 
a 14ª edição do Rodeio Crioulo e Artístico Nacional de Maravilha foi 
um sucesso de público, superando as expectativas dos organizadores e 
também daqueles que estiveram no parque prestigiando. Em termos de 
competições, este ano também fez parte das festividades a 1ª Etapa do 9º 
Festival Regional da Cultura Gaúcha (FRCG). Dentre as programações do 
festival, o público pode acompanhar as tradicionais danças gauchescas, 
e as provas individuais de declamação, chula, entre outras modalidades.

cluBe de lions maravilha Promove festividade tradicional
Na última Sexta-feira Santa (29) ocorreu a 16ª Festa do Peixe nas dependências 
do Salão Paroquial Católico. A promoção é realizada há mais de 15 anos no 
município de Maravilha, o evento é uma iniciativa do Clube de Lions Maravilha 
e tem como principal objetivo a viabilização da “Campanha da Visão”.

esPonJas e o PeriGo imPercePtível
Pesquisa de uma professora da Unoesc foi capaz de alterar a legislação sanitária do 
Rio Grande do Sul, devido aos altos índices de contaminação das esponjas. A pesquisa 
também chegou à conclusão da melhor maneira de desinfecção das esponjas, que depende 
apenas de uma simples fervura. De acordo com a bióloga, a desinfecção da esponja, 
preferencialmente pela fervura de cinco minutos, deve ser realizada após cada utilização.

Preço do tomate é o maior desde 2002
Assim como em todo o Brasil, o preço do tomate também foi reajustado em Maravilha. Este 
reajuste já é percebido pelos consumidores há cerca de dois meses. Em uma pesquisa realizada 
nesta semana em quatro mercados do município foi constatado que antes do reajuste o tomate 
longa vida era comercializado a R$ 2,69, em média, o quilo. Hoje, o quilo da fruta é comercializado 
na faixa de R$ 5,64, ou seja, teve um aumento de cerca de 110%. Nos quatro maiores mercados 
de Maravilha, o preço do quilo tem a seguinte variação: R$ 4,79, R$ 5,09, R$ 5,09 e R$ 6,49.

lei carolina dieckmann é aPenas o Primeiro Passo
Sancionada ainda no mês de dezembro de 2012 e promulgada no último dia 02 de 
abril, a Lei n° 12.797/2012, popularmente conhecida como “Lei Carolina Dieckmann” 
dispõe sobre a tipificação dos delitos informáticos, conhecidos também, como os 
crimes cibernéticos. A promulgação da primeira lei criada para regulamentar os 
crimes digitais é um marco muito importante para o Direito Penal brasileiro.

administração economiza mais de r$ 4 milhões em três meses
Na última quarta-feira (17), a Administração Municipal divulgou as contas 
públicas referentes ao mês de março de 2013. De acordo com a prefeita Rosi 
Maldaner e com o vice-prefeito Sandro Donati, a economia feita, que passa dos 
R$ 4 milhões em três meses, será utilizada para honrar contrapartidas.

Fotos: Arquivo/O Líder



“Chegou a nossa vez de fazer o rio feliz”. É com este foco que 
será realizada hoje (20) em Maravilha e durante a semana nos 
municípios da região, a 2ª ação do Dia Regional de Limpeza 
de Rios. Em Maravilha, o Rio Iracema será contemplado com 
a limpeza. De acordo com o gerente de Desenvolvimento 
Econômico, Sustentável e Agricultura da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR) Maravilha, Genuir Bassani, 
esta é uma ideia que deu certo no ano passado e por isso 
novamente está sendo executada. A ação tem como objetivo 
mostrar para as pessoas o excesso de lixo que é depositado 
nos rios, e desta forma conscientizá-las para que colaborem, 
tanto evitando jogar lixo nos rios e nas ruas, quanto em 
denunciar o despejo de por outras pessoas ou empresas.

ProGrama Protetor amBiental tem início em maravilha
Na noite da última quarta-feira (17), pais, alunos, autoridades e comunidade em geral participaram da 
aula inaugural do Programa Protetor Ambiental, que é coordenado pela Polícia Militar Ambiental de 
Santa Catarina por meio da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Regional (SDR) de Maravilha, 
Prefeitura de Maravilha, Poder Judiciário e Ministério Público. Esta é a primeira turma de protetores 
ambientais do município, 7ª na Região Extremo Oeste e terá duração de um ano. Serão 180 horas de aulas 
teóricas e atividades práticas, bem como viagens de estudo, seminários, palestras e eventos diversos.

dia mundial do escoteiro
O Dia Mundial do Escoteiro é comemorando em todo o mundo no dia 23 de abril. O movimento 
foi fundado pelo britânico Robert Stephenson Smyth Baden-Powell ou BP, em 1907, com o 
objetivo de tornar meninos cidadãos exemplares. O escotismo tem diversos lemas, como "estar 
sempre alerta para ajudar o próximo e praticar diariamente uma boa ação". Segundo dados da 
União dos Escoteiros do Brasil (UEB), hoje existem cerca 60 mil escoteiros filiados à UEB.

do interior de maravilha Para a seleção Brasileira
O Dia do Goleiro foi comemorado ontem (26), e para lembrar e celebrar a data, nada melhor do que trazer à 
tona, a história de quem representou Maravilha e o país nos gramados do mundo afora. Marlisa Wahlbrink, 
40 anos, popularmente conhecida como ‘Goleira Maravilha’, já deu muito orgulho aos maravilhenses. Com 
apenas 21 anos, e a vontade de estudar e crescer na vida, fez com que ela saísse de casa sem o apoio dos 
pais. A determinação e seus sonhos fizeram com que chegasse na Seleção Brasileira de Futebol Feminino.

 Buracos
um problema para solucionar o outro

Os buracos e o grande número de vazamentos de água voltaram a ser foco de reclamações dos 
moradores de Maravilha. Muitas destas situações podem ter origem no sistema de água que existe 

em nosso município. De acordo com o gerente da agência da Casan em Maravilha, André Tonello, 
o principal gerador da maioria das reclamações é o sistema de tubulação que existe no município, 

e que está colocado debaixo das ruas. O buraco aberto para os consertos na tubulação da água 
feitos pela Casan não são de responsabilidade da empresa. De acordo com o gerente da Casan, 

anualmente é feito um convênio entre a empresa e a Prefeitura de Maravilha, onde fica esclarecido 
que a mesma repassa um determinado valor para a Administração que fica responsável em fechar os 

buracos abertos. Porém, de acordo com Tonello, no ano de 2012 foram repassados os valores para a 
Administração Municipal para o fechamento dos buracos, sendo que este valor não foi utilizado para 

o fim destinado e também não foi devolvido à Casan, ocasionando a não liberação dos valores para 
a atual Administração. Segundo o vice-prefeito e secretário da Administração de Maravilha, Sandro 
Donati, devido a essa devolução que totaliza R$ 34 mil, provenientes dos valores de 2012, ainda não 

foi firmada a renovação do convênio, mas uma nova solicitação já foi feita, sendo que o valor já foi 
repassado para a Casan, como preveem os acordos firmados entre a concessionária e o Poder Público. 

hoje é dia de 
limpar o rio

Arquivo/O Líder



aumento do número de alunos nas salas de aulas Gera Polêmica
O assunto do aumento do número de alunos nas salas de aula gerou polêmica na mídia. 
Em abril o Governo do Estado determinou a reenturmação que visa à organização das 
turmas com o número correto de alunos obedecendo a Lei Complementar Estadual nº 
170/98. O artigo nº 67 conceitua que as escolas estaduais de educação básica devem 
apresentar características como a oferta de salas de aula que comportem o número 
de alunos a elas destinado, correspondendo a cada aluno e ao professor áreas não 
inferiores a 1,30m² e 2,50m², respectivamente, excluídas as áreas de circulação interna 
e as ocupadas por equipamentos didáticos. No início do mês a deputada estadual 
Luciane Carminatti fez uma moção de repúdio aos atos de reenturmação promovidos 
nas escolas estaduais e solicitando a revogação do processo de junção das turmas.

mais municíPios da reGião são contemPlados com 
tratores e distriBuidores de aduBo líquido
Sete municípios de abrangência do Jornal O Líder foram contemplados no dia 10, com 
tratores e distribuidores de adubo líquido. A entrega aconteceu em Chapecó e foi feita 
pelo Governo do Estado, por meio da Secretaria de Estado da Agricultura e da Pesca e 
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa), representado pela Secretaria 
de Relações Institucionais. A compra dos equipamentos foi feita com R$ 10 milhões 
em recursos do Mapa e com R$ 1,15 milhão de contrapartida do Governo do Estado.

 1º de maio
trabalhos que se 

confundem com as 
histórias de vida

Internacionalmente, o dia 1º de maio é 
comemorado como feriado para todas as classes. 

Porém, existem profissões e alguns trabalhos que 
não conseguem respeitar estes feriados, finais 

de semana e nem mesmo uma boa noite de sono, 
como é o caso do motorista da saúde de Maravilha, 

Darci Luiz Hermann, que há 27 anos dedica a 
sua vida para ajudar a salvar a dos outros. 
Outros profissionais lembrados pelo jornal 

foram Liciane Sirley Foriarini, de 31 anos, que 
desde criança soube qual seria a sua profissão. 
Apaixonada por cuidar das pessoas, ingressou 

no curso de Bombeiros Voluntários no ano de 
1998, permanecendo pelo período de 15 anos 
nesta profissão, realizando plantões mensais.

E quem aqui na região nunca ouviu uma notícia 
apresentado pelo locutor e repórter Celso 

Antônio Ledur. A paixão pelos programas de 
esporte fizeram-no ingressar na profissão.

focos da denGue PreocuPam 
PoPulação reGional 
Neste ano já foram identificados 
seis focos do mosquito transmissor 
da Dengue, o Aedes Aegypti, 
em Maravilha. Para a Vigilância 
Epidemiológica e Ambiental, este é 
um número bastante preocupante, 
isso mostra que os cuidados 
para prevenção não estão sendo 
seguidos pela população. Os focos 
encontrados foram encaminhados 
para análise, para identificar 
se estavam contaminados ou 
não. Em Maravilha, existem 71 
armadilhas que estão distribuídas 
nos bairros e no Centro. Estas 
armadilhas são verificadas a cada 
sete dias, período que demora o 
ciclo de reprodução do mosquito.

intensificação e melhorias 
no traBalho Garantem 
maior seGurança
O acidente da Boate Kiss denunciou 
a fragilidade do sistema de 
fiscalização que permite ou não 
o funcionamento de um local. 
Vários pontos irregulares foram 
levantados, como o alvará de 
funcionamento vencido, saídas 
de emergência não sinalizadas 
e pequenas para o ambiente, 
material de revestimento do teto 
inadequado, uso de sinalizador, 
não funcionamento dos extintores, 
entre outros. A tragédia levantou 
uma questão bastante polêmica no 
Brasil, principalmente referente à 
legislação que permite a emissão 
dos alvarás e a fiscalização dos 
bombeiros. Por isso, diversos 
pontos foram revistos e reforçados 
para a realização do trabalho dos 
bombeiros, que consequentemente 
influencia na emissão do alvará.

serviço de Pronto 
atendimento noturno é 
inauGurado em maravilha
No dia 13, foi inaugurado o 
Pronto Atendimento Noturno da 
Secretaria da Saúde de Maravilha. 
Neste serviço, são atendidas 
as pessoas que necessitam de 
atendimento imediato como 
febre, cólica, dor repentina, entre 
outras, e funcionará das 18h até 
às 22h. A equipe de atendimento 
é formada por uma recepcionista, 
uma técnica em enfermagem, 
uma enfermeira e um médico.

o Poder das ervas medicinais
As plantas em diversas situações 
já mostraram o poder da cura. A 
utilização das ervas medicinais 
é uma das mais antigas formas 
empregadas para o tratamento das 
doenças e muito já se conhece a 
respeito de seu uso por parte da 
sabedoria popular. Essas plantas 
medicinais já são utilizadas há 
muitos anos pelos nossos avós, 
índios, e ainda muito usada pelas 
pessoas que moram no interior.
Muitos remédios e chás são feitos 
a base das plantas medicinais 
com várias finalidades, para 
amenizar dores, doenças e feridas. 
Com os avanços científicos, esta 
prática milenar perdeu espaço 
para os medicamentos sintéticos, 
mas devido ao alto custo dos 
fármacos e os efeitos colaterais 
apresentados contribuíram para 
o ressurgimento da fitoterapia 
(terapia através das plantas).



 seis mil médicos cuBanos Para o Brasil são 
a solução Para melhorar a saúde?
No início do mês foi anunciada a vinda de seis mil médicos cubanos 
para atender moradores de áreas carentes no Brasil. As negociações 
para o envio dos médicos cubanos para o país foi iniciada pela 
presidente Dilma Rousseff, em janeiro de 2012. Ela defendeu uma 
iniciativa conjunta para a produção de medicamentos e mencionou 
a ampliação do envio de médicos cubanos ao Brasil, para apoiar o 
atendimento no Serviço Único de Saúde (SUS). A iniciativa gerou 
revolta na classe dos médicos. Infraestrutura, carreira de cargos 
e salários e formação continuada são os principais problemas 
apontados pelos médicos da região em relação à classe.

equiPe leão do vale iniciou o camPeonato 
estadual amador com vitória
Sob muita chuva o Leão do Vale iniciou a sua caminhada 
rumo ao título do Campeonato Estadual Amador no estádio 
Doutor José Leal Filho, em Maravilha. São Carlos demonstrou 
muita força e não aliviou para o Guarani. Dessa forma o jogo 
foi muito disputado e com oportunidades de gol para as duas 
equipes. A vitória foi pelo placar de 1 X 0 para o Guarani.

a carteira nacional de haBilitação (cnh) Pode ser 
adquirida por qualquer pessoa que consiga passar nos exames 
necessários. Inclusive o candidato portador de algum tipo de 
limitação física, que não interfira na capacidade de dirigir, desde 
que o veículo seja adaptado. Na carteira, no campo de observações, 
consta a situação de cada motorista, desde um problema leve de 
visão até as paralisias. Pessoas com paralisia, membros amputados, 
pessoas de idade mais avançada com problemas nas articulações, 
até vítimas de câncer de mama, por exemplo, que tiveram o seio 
retirado e o médico recomenda que não se faça esforço excessivo 
para que nódulos não reapareçam, já conseguiram retirar a 
carteira de habilitação nos mais diversos Estados brasileiros.

irmãs de notre dame comemoram 
60 anos em maravilha
As irmãs de Notre Dame chegaram a Maravilha em 11 de fevereiro de 
1954, junto com a construção do Seminário Nossa Senhora de Fátima. 
Conforme contam em registros históricos, as primeiras famílias que 
aqui passaram a residir, distantes de povoações, sofriam a carência 
de orientação espiritual, catequese e escola para oportunizar aos 
filhos uma educação plena. Em 1953 irmãs tomaram caminho para 
Maravilha, com a finalidade de começar uma escola primária para 
as crianças. Atualmente, três irmãs ainda residem em Maravilha, a 
irmã Maria que é ministra da eucaristia e faz visita aos doentes, a 
irmã Rita que é promotora vocacional e auxilia na paróquia no setor 
dos religiosos e a irmã Leonidia que auxilia nos afazeres  de casa.

eder moraes é o novo Presidente do distrito leo ld-8
Eder Moraes foi eleito e empossado presidente do Distrito LEO 
LD-8. Sua trajetória frente a este clube iniciou ainda no ano de 
2007, quando foi oficialmente empossado. Já no ano de 2011 ele 
assumiu a presidência. Foi em 09 de março de 2012 que iniciaram-
se os trabalhos de preparação para poder assumir cargo tão 
importante junto a dezenas de LEOs Clubes de Santa Catarina.

refriGerador rePassado Para escola 
de maravilha ultraPassa três vezes 
a mais o valor real do Produto
Em junho de 2012, a Escola de Educação Básica João XXIII recebeu um refrigerador, o qual 
foi adquirido pelo Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE) e faz parte dos 
equipamentos para montar o laboratório de Biologia para os cursos profissionalizantes disponíveis 
no educandário. Quando o refrigerador foi entregue na escola, com a referida nota, chamou a 
atenção da diretora e professores, o valor de custo do equipamento, sendo de R$ 5.800,00. Com 
isso o corpo docente da escola pesquisou o preço do produto no mercado sendo que o mesmo 
valia menos de R$ 1 mil, sendo três vezes acima dos preços praticados pelo mercado. Os 96 
refrigeradores destinados aos laboratórios de Biologia das escolas dos Estados do Paraná e de 
Santa Catarina representam um possível prejuízo aos cofres públicos de mais de R$ 400 mil.

Grandes obras relacionadas à 
infraestrutura e logística foram 
executadas no município de 
Romelândia. Além das obras da SC-
161, que liga o município a Anchieta, 
e que tem um investimento de 
mais de R$ 20 milhões por parte 
do Governo Estadual, a iniciativa 
privada por meio da Mauê S/A que é 
formada pelo consórcio cooperativista 
também está investindo. A pequena Central Hidrelétrica terá uma potência instalada de 8,70 
mega watts. Os investimentos movimentam diversos segmentos da economia local dentre os 
quais se destacam a exploração do turismo rural e também a longo prazo a piscicultura.



a arte e a curiosidade dos museus
Quando falamos nos museus muitos pensam em um espaço de coisas velhas e 
mofo, mas sim, entramos em contato com uma verdadeira máquina do tempo, 
com objetos que jamais poderíamos imaginar existir. Os museus são casas que 
conservam a história e a cultura da humanidade, através da preservação de 
objetos, que foram utilizados, inventados ou descobertos pelo homem ao longo 
de sua existência. No dia 18 de maio é comemorado o Dia Mundial do Museu.  A 
data foi instituída pelo Comitê Internacional de Museus (ICOM) com o objetivo 
de chamar a atenção da sociedade e do público para a importância dos museus. 
Em Maravilha, o Museu Municipal Padre Fernando guarda um acervo enorme 
de objetos que já foram tombados como patrimônio histórico do município.

kerBfest marcou aniversário da comunidade evanGélica
No dia 17 de maio a Igreja Evangélica de Confissão Luterana no 
Brasil de Maravilha completou 60 anos. As comemorações iniciaram 
com o culto pela manhã, onde os presbíteros de 2003 a 2013, ou seja, 
dos últimos 10 anos, foram homenageados, recebendo um troféu de 
reconhecimento e agradecimento pelos serviços prestados. Durante a 
celebração foi apresentado um vídeo que contou, por meio de imagens e 
depoimentos, a história de formação da Igreja, inclusive opiniões e votos 
que a comunidade permaneça unida e forte por muito mais tempo.

Garota estudantil e Garota simPatia 2013 foram eleitas
Um desfile realizado no dia 18 elegeu a representante da Escola de Educação 
Básica Nossa Senhora da Salete, Rafaela D'Agostini, como Garota Estudantil 
2013. Na ocasião, Lia Zanella, também representante da E.E.B. Nossa Senhora 
da Salete, foi eleita Garota Simpatia. 11 candidatas disputaram o título de 
Garota Estudantil do município de Maravilha, que aconteceu no Hangra 
Bowling Bar, e reuniu cerca de 800 pessoas. O evento foi promovido pela 
Associação de Pais e Professores (APP) e formandos da E.E.B. Nossa Senhora 
da Salete, com apoio do Departamento de Cultura e Hangra Bowling Bar.

refriGerador rePassado Para escola 
de maravilha ultraPassa três vezes 
a mais o valor real do Produto
Em junho de 2012, a Escola de Educação Básica João XXIII recebeu um refrigerador, o qual 
foi adquirido pelo Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE) e faz parte dos 
equipamentos para montar o laboratório de Biologia para os cursos profissionalizantes disponíveis 
no educandário. Quando o refrigerador foi entregue na escola, com a referida nota, chamou a 
atenção da diretora e professores, o valor de custo do equipamento, sendo de R$ 5.800,00. Com 
isso o corpo docente da escola pesquisou o preço do produto no mercado sendo que o mesmo 
valia menos de R$ 1 mil, sendo três vezes acima dos preços praticados pelo mercado. Os 96 
refrigeradores destinados aos laboratórios de Biologia das escolas dos Estados do Paraná e de 
Santa Catarina representam um possível prejuízo aos cofres públicos de mais de R$ 400 mil.

situação da Ponte do rio 
das antas é o retrato de 
diversas estruturas no País
O volume de veículos e de peso sobre as pontes é cada vez maior e ações de manutenção 
e reparação são fundamentais para evitar o agravamento dos problemas estruturais. 
Há algumas décadas a ponte sobre o Rio das Antas entre os municípios de Iraceminha/
SC e Descanso/SC na BR-282 é utilizada por milhares de pessoas, todos os dias carros 
e caminhões passam pelo local e invariavelmente o trecho de 246 metros passa rápido 
e praticamente despercebido para os motoristas que no máximo observam a bela 
paisagem do rio. Mas você já se perguntou como está a parte de baixo da ponte?

No segundo domingo de maio comemora-
se o Dia das Mães, portanto neste domingo 

(11). A data surgiu em virtude do sofrimento 
de uma americana que, após perder a mãe, 

passou por um processo depressivo. As 
mães são homenageadas desde os tempos 

mais antigos. Os povos gregos faziam 
uma comemoração à mãe dos deuses, 

Reia. Na Idade Média, os trabalhadores 
que moravam longe de suas famílias 

ganhavam um dia para visitar suas mães, 
que os ingleses chamavam de “mothering 
day”. Mãe é a mulher que gera e dá à luz 
a um filho, mas também pode ser aquela 
que cria uma criança como se fosse sua 
geradora, dando-lhe carinho e proteção.

aProvado em 1º turno o rePasse Para PaGamento 
das dívidas referentes ao Bônus fiscal
O Projeto de Lei 019/2013 de autoria do Poder Executivo, que visa o repasse para o 
pagamento das dívidas e dos valores não empenhados de 2012 da Secretaria da Agricultura 
deu entrada na sessão da Câmara de Vereadores do dia 06. O Projeto que autoriza 
o Poder Executivo a assumir as dívidas anteriores e não empenhadas da Secretaria 
da Agricultura foi votado e aprovado por unanimidade de votos dos vereadores.

descaso com a história esPortiva do municíPio
Os novos dirigentes do esporte em Maravilha encontraram os troféus 
conquistados ao longo da história embaixo das arquibancadas. Outros problemas 
dizem respeito ao sucateamento de materiais esportivos e uniformes.



soBeranas de Bom Jesus do oeste foram escolhidas
O desfile com escolha das soberanas abriu as festividades em comemoração aos 18 anos de 
emancipação político-administrativa de Bom Jesus do Oeste, na última quarta-feira (29). As 
escolhidas para representar o município no próximo biênio foram: Rainha: Taimara Toniolo, 
1ª Princesa: Keli Welter, 2ª Princesa: Ana Luisa Streck e Miss Simpatia: Macleide Bortolli.
Título: Obras iniciam em Maravilha
Em Maravilha, várias obras já estão saindo do papel. Na última semana, teve início à 
restauração asfáltica de trechos da Avenida Anita Garibaldi e Rua Sílvio de Noronha, além 
do início da execução da pavimentação asfáltica, drenagem pluvial e sinalização viária de 
parte da Avenida Padre Antônio e Rua Serafim Bertaso, que abrange uma área de 8.765,04 
m². O total do investimento da obras da Anita Garibaldi é de R$ 351.206,19, provenientes 
de recursos próprios, que foram economizados durante os primeiros meses de Governo.

escola de Governo e cidadania da amerios visa o 
aPerfeiçoamento de aGentes PúBlicos da microrreGião
A Escola de Governo e Cidadania da Amerios deu início as aulas do primeiro 
curso ofertado aos agentes públicos da microrregião que tem como tema: 
“Aperfeiçoamento para Agentes Públicos”. A primeira turma contará com 67 
alunos e a carga horária do curso será de 88 horas. As aulas terminam no mês de 
novembro deste ano e vão ocorrer todas as segundas-feiras das 19h às 22h.
Título: Secretário de Estado da Saúde recebe reivindicações 
do Hospital São José e de municípios da região
O secretário Estadual de Saúde, Dalmo Claro de Oliveira, realizou uma visita a Secretaria 
de Desenvolvimento Regional (SDR) de Maravilha e ao Hospital São José de Maravilha. O 
objetivo foi inaugurar oficialmente o tomógrafo e mamógrafo doado pelo Estado ao Hospital 
São José e ouvir as reivindicações dos municípios da região. Na oportunidade, o deputado 
estadual Marcos Vieira garantiu recursos para viabilizar a instalação do mamógrafo no 
Hospital São José e para aquisição de uma ambulância para a saúde de Maravilha.

desenvolvimento industrial 
sofre com a Baixa 
Produtividade Brasileira
Diversos fatores estão relacionados ao desenvolvimento socioeconômico de um município, 
região e do país. Entre os principais aspectos estão à produtividade dos trabalhadores 
e a competitividade do setor industrial. Nesse sentido, os dados apresentados pelo 
contexto da economia atualmente demonstram problemas graves relacionados aos dois 
aspectos. Em relação à produtividade, dados apresentados em 2011, demonstram que 
em média, cada trabalhador brasileiro produziu o equivalente a US$ 20 mil dólares.

O câncer de mama é a 
primeira causa de morte 
de mulheres por tumor no 
país. Entre os óbitos por 
doenças em geral no sexo 
feminino perde apenas 
para os problemas 
cardiovasculares, como 
infarto e acidente 
vascular cerebral 
(AVC). Apesar da maior 
ocorrência nas mulheres, 
os homens também 
podem desenvolver 
a doença, por isso é 
importante ficarem 
atentos aos exames 
que detectam os 
tumores ou cânceres.
Nas últimas semanas, 
a atriz Angelina 
Jolie, conhecida mundialmente por atuações de sucesso em longas metragens, 
voltou a ser foco da mídia. A atriz passou pelo procedimento de mastectomia, 
que retira completamente as glândulas mamárias. Jolie, ainda não havia tido o 
câncer de mama detectado, mas possuía uma mutação no gene BRCA1, o que 
dava à atriz 90% de chances de desenvolver a doença. O gene é responsável por 
detectar células estranhas no organismo e fazer com que elas morram.



 o Gesto Grandioso de doar “vida”
Quando as pessoas decidem doar sangue, 
elas se credenciam a salvar vidas. O 
breve ato de doação de sangue se torna 
imensurável para as pessoas que necessitam 
dele para sobreviver. “A sensação que 
eu tive era como se uma vela tivesse se 
apagando, e quando recebi o sangue essa 
vela voltou a acender. Receber sangue é 
como receber um sopro de vida”. Essas são 
palavras da advogada Luciane Pissatto, 
que em setembro de 2009, quando estava 
se deslocando de Maravilha para Chapecó 
para uma audiência na Justiça Federal, 
acabou sendo vítima de um acidente de 
trânsito. Durante o período de internação, 
Luciane pode presenciar e sentir na pele 
a importância que a doação de sangue 
tem para as pessoas que precisam.

hosPital são José é 
Beneficiado com emenda 
Parlamentar de r$ 400 mil
Recursos foram obtidos por meio de 
um pedido da prefeita Rosi Maldaner, 
secretário Jonas Dall’Agnol e vereadores ao 
deputado federal Celso Maldaner (PMDB/
SC). O repasse de recursos no valor de 
R$ 400 mil ao Hospital foram oriundos de 
emenda parlamentar do deputado. De 
acordo com a diretora Neiva, o corpo clínico, 
diretores e equipe de enfermagem irão 
discutir a prioridade para a aplicação dos 
recursos obtidos por meio da emenda.

ôniBus escolares aGora contam 
com GaraGem exclusiva
A Administração Municipal de Tigrinhos 
realizou várias melhorias na antiga 
garagem do Departamento de Estradas e 
Rodagens (DMER), a qual está servindo 
agora como abrigo exclusivo para os ônibus 
do transporte escolar. A garagem tem 
aproximadamente 500 metros quadrados 
construídos e foi readequada para abrigar 
sete ônibus do transporte escolar e mais 
um do setor de Assistência Social.

corti/avioeste está 100% 
instalada em cunha Porã
A última segunda-feira (10) foi mais um 
marco na história da empresa Corti/Avioeste. 
Finalmente a empresa está 100% instalada 
nas novas dependências no município 
de Cunha Porã. Nesta data também foi 
realizada uma conversa de boas vindas 
com todos os funcionários, contando com a 
participação do diretor da empresa, Rogério 
Marcos Meine e o supervisor da empresa 
para a América Latina, Luigi Zubiane.

crescimento e consolidação da identidade 
Jornalística marcam o seGundo ano do Jornal
Há dois anos o jornal O Líder se propôs a ser um “passaporte” 
para as histórias não contadas, firmou um compromisso 
com a sociedade para contar as histórias esquecidas, para 
investigar, para descobrir aquilo que à primeira vista ou à 
vista da maioria das pessoas parece banal, mas que com 
o olhar jornalístico se torna extraordinário. A intenção de 

transmitir a realidade de forma fiel sendo o porta-voz da 
sociedade se consolida a cada dia e está estampada nas 
páginas deste jornal todas as quartas-feiras e sábados. Ao 
longo dos últimos dois anos, o jornal O Líder formatou a 
sua identidade e vem se consolidando como um difusor de 
informações de qualidade que preza pelo profissionalismo.

milhares de Pessoas Protestam 
contra as demarcações de 
terras indíGenas no Brasil
A última sexta-feira (14) foi marcada por atos de manifestação que 
aconteceram em diferentes partes do Estado de Santa Catarina e do 
Brasil. O protesto reuniu centenas de famílias rurais, Sindicatos Rurais, 
cooperativas agropecuárias, prefeitos e parlamentares. Tratores e 
equipamentos agrícolas, faixas e cartazes foram utilizados durante 
os protestos públicos que, em nível nacional, foram coordenados pela 
Frente Parlamentar da Agropecuária. Uma das maiores mobilizações 
ocorreu na BR-282, intersecção com a BR-158, nas proximidades 
de Maravilha, junto ao trevo de acesso a Cunha Porã. A agricultora 
Renita Maria Ely, sofre com a situação de indefinição da demarcação 
das terras indígenas há mais de dez anos. “Cerca de 170 famílias de 
agricultores estão sofrendo com essa situação há mais de uma década. 
Eu resido na comunidade de Linha Araçá em Saudades, e estamos 
passando por esses problemas desde o dia 10 de julho do ano 2000, 
quando um grupo de indígenas invadiu a nossa propriedade. Estamos 
ansiosos por uma definição e conclamamos as lideranças políticas 
para que tomem as medidas para resolver a situação”, desabafou. 
Conforme a agricultora, o que está sendo requisitado por parte dos 
afetados são apenas os direitos garantidos pela Constituição Federal.

Arquivo/O Líder



moBilização

vitória schoenBerGer é a camPeã do ProJeto oratória nas escolas
Onze alunos das 8ª séries de sete escolas de Maravilha participaram na última terça-feira (18) da fase final 
do projeto Oratória nas Escolas, que foi desenvolvido pela JCI Maravilha. Estes alunos foram selecionados 
entre os dias 4, 5, 6, 7 e 10 de junho, quando aconteceram as eliminatórias nas escolas. Esta foi a terceira 
edição do projeto que tem como tema neste ano “O que você tem a ver com a corrupção?”. A vencedora 
Vitória Schoenberger ganhou uma bolsa de inglês da Escola de Idiomas Headway. Em 2º lugar, Letícia 
Benvenutti recebeu um tablet e em 3º lugar Laura Schilke Moreira ganhou uma máquina digital.

administração entreGa documentação do ‘minha casa, 
nosso sonho’ à caixa econômica federal
Na última terça-feira (18), a prefeita de Maravilha, Rosi Maldaner, fez a entrega das documentações 
referentes ao Programa ‘Minha Casa, Nosso Sonho’, aos representantes da Caixa Econômica Federal. 
Conforme a diretora de Assistência Social, Nívea Campana, foram entregues as documentações 
da Prefeitura e da Kasa Empreendimentos Imobiliários Ltda, empresa que construirá as moradias. 
106 famílias serão contempladas de acordo com sorteio já realizado na primeira etapa.

escoPíadas reuniu mais de 700 Pessoas
Aconteceu no último final de semana, no sábado (22) e domingo (23), a 6ª edição das 
Escopíadas, este ano organizada pelo Grupo de Escoteiro Raízes de Maravilha. Como o 
próprio nome diz, Escopíadas faz uma relação aos escoteiros e as olimpíadas. As Escopíadas 
tiveram abrangência em dois distritos dos escoteiros, o Oeste e Extremo Oeste, sendo que 
aproximadamente 18 grupos participaram num total de mais de 650 competidores.

rotary cluB de maravilha emPossa nova Presidente
Na noite da última quinta-feira (27), o Rotary Club de Maravilha empossou a nova diretoria. Solange Isabel 
Balestreri assumiu a gestão 2013/2014 e pretende dar continuidade aos projetos desenvolvidos pela 
entidade. O Rotary que tem como lema do ano Rotário 2013/2014, “Viver Rotary - Transformar Vidas”.

a desestruturação da família e a Prisão
Nas últimas décadas o tráfico de drogas ganhou proporções tão graves 
que hoje é um desafio para a saúde pública no país. Este contexto 
reflete nos demais segmentos da sociedade por sua relação comprovada 
com os agravos sociais relacionados a acidentes de trânsito e de 
trabalho, violência domiciliar e crescimento da criminalidade.
Vários motivos podem levar uma pessoa a se entregar ao vício de drogas, 
desde a necessidade de aceitação por um grupo até um problema de cunho 
familiar ou emocional. O caso de um jovem que está preso na Cadeia Pública 
de Maravilha exemplifica as consequências graves que o tráfico de drogas 
traz não só para o traficante e para o dependente, mas para família de todos 
os envolvidos. “Meu pai está preso por tráfico de drogas. As ações dele 
desestruturaram a nossa família e acredito que os exemplos que ele me 
deixou acabaram influenciando diretamente a minha conduta”, relatou.

nas ruas... 
a voz dos
maravilhenses! 
Inúmeros foram os cartazes levados para a rua apontando temas e 
deixando recados aos governos. Os jovens, adultos e também crianças 
em manifestação, clamam por um Brasil melhor. De mãos dadas cantam 
o hino e por meio de gritos de guerra anunciam que o povo acordou.
Durante duas horas de protesto, mais de mil maravilhenses mostraram 
a sua insatisfação. Saúde de qualidade, educação levada a sério, menos 
impostos e corrupção. Reforma Política já! Era um dos cartazes de protesto.
Além do apoio as ondas de protestos que ocorrem em todo o país, como 
pauta, os manifestantes focaram em oito áreas: a PEC-33, PEC-37, corrupção, 
gerenciamento inadequado de recursos públicos, desigualdade na distribuição 
de renda, alta carga tributária, Copa do Mundo e abuso de autoridade. 

oPeração força tarefa é deflaGrada em maravilha 
- fiscalização conJunta visa iniBir a venda e o 
fornecimento de droGas lícitas a menores
Aconteceu na manhã da última segunda-feira (17), junto ao Fórum da Comarca de 
Maravilha, o lançamento da Operação Força Tarefa. Tal operação visa à inibição 
da comercialização e consumo de bebidas alcoólicas por menores em todas as 
festividades de Maravilha. Ela será realizada em festas, bailes, eventos públicos e 
estabelecimentos comerciais, com o intuito de fiscalizar a venda e o fornecimento 
de bebida alcoólica, cigarro e demais substâncias que possam causar dependência 
aos menores de idade. Tudo isso, está em acordo com as regras da Portaria 
105/2011 - que fala da entrada e permanência de crianças e adolescentes em 
eventos e locais públicos e demais delitos que por eles podem ser cometidos.

Proerd: 342 alunos concluem as atividades
Na tarde da última na sexta-feira (14), a Polícia Militar de Santa Catarina 
realizou a formatura da 14ª turma do Programa Educacional de Resistência 
as Drogas (Proerd), no auditório do Maravilhas Park Hotel. 342 alunos de 14 
turmas das escolas E.E.B. João XXIII, E.E.B. Juscelino K. de Oliveira, E.E.B. 
Santa Terezinha, C.E. Mundo Infantil, C.E. Monteiro Lobato, E.E.B. Nossa 
Senhora da Salete e C.E. Vereador Raymundo Veit foram formados.



Na última segunda-feira (01), caminhoneiros 
de várias regiões do Brasil paralisaram suas 
atividades em manifestação há diversas 
melhorias que a classe busca. A paralisação 
estava sendo organizada há dias por meio de 
sites, e-mails, redes sociais, onde informava 
que iriam parar do dia 1º até a quinta-feira 
(04). As principais reivindicações se referem 
ao combustíveis, adequação da Lei 12.619, 
isenção de pedágio e a criação da Secretaria 
do Transporte Rodoviário de Cargas.

Inúmeras ações em vários setores foram realizadas durante o primeiro semestre 
de governo. A prefeita de Maravilha, Rosi Maldaner, diz que a Administração atual 
assumiu o Poder Público com uma dívida de R$ 7.491.409,46. “No dia da posse 
pedimos seis meses à população para sabermos como estava a nossa empresa e um 
dos principais compromissos sempre foi a transparência”, ressaltou Rosi, se referindo 
a divulgação da economia realizada nestes meses, de mais de R$ 4 milhões.

associação corPo de BomBeiros 
comunitários de maravilha 
tem nova diretoria
Na noite do último sábado (29), foi 
realizada a solenidade de passagem 
da diretoria da Associação Corpo de 
Bombeiros Comunitários Maravilha. 
O evento foi realizado na sede da 
Associação. Na oportunidade, o então 
presidente Sidnei Claudio Dalmas 
deixou o cargo. O novo presidente 
da entidade é Valdecir Sartori.

divulGadores da telexfree 
realizam manifesto 
em maravilha
Na tarde da última quarta-feira (03), 
um grupo de divulgadores de toda a 
região da Telexfree realizaram uma 
manifestação com carreata pelas 
ruas de Maravilha como forma de 
protesto ao processo que a empresa 
está enfrentando na Justiça. O grupo 
se concentrou ao lado do Fórum 
da Comarca de Maravilha com 
bandeiras e cartazes para discursar 
em protesto contra a decisão da 
Justiça em relação à Telexfree.
de Maravilha com bandeiras para 
discursar em protesto contra decisão 
da Justiça em relação a Telexfree

ProGramação das festividades 
dos 55 anos de emanciPação 
Político-administrativa de 
maravilha foi lançada
Na manhã da última sexta-feira 
(05), ocorreu o lançamento oficial da 
programação das festividades do 
município de Maravilha. A prefeita Rosi 
Maldaner, que declarou aberto o mês 
de festividades do município, destacou 
que é uma alegria estar comemorando 
os 55 anos de emancipação político-
administrativa de Maravilha. “Quando 
começamos a pensar na programação 
das festividades, resolvemos fazer 
algo que envolvesse a todos. No dia 
27, vamos envolver todas as entidades 
do município, reunindo mais de duas 
mil pessoas no desfile. As festividades 
são simples, mas feitas com muita 
dedicação e amor”, afirmou a prefeita.

dedicação e ações Para 
melhorar a vida dos 
muníciPes marcaram o 
início do mandato da 
administração de cunha Porã
Na última quarta-feira (03), a equipe 
do Jornal O Líder realizou uma 
entrevista com o prefeito de Cunha 
Porã, Jairo Ebeling e com o vice-
prefeito, Douglas Gollmann para que 
os gestores municipais fizessem um 
balanço dos trabalhos realizados 
durante os primeiros seis meses a 
frente da Administração Municipal. 
Durante a conversa informal, o 
prefeito e o vice destacaram as ações 
importantes que já foram realizadas, os 
projetos para o futuro e as dificuldades 
encontradas no início dos trabalhos.

moBilização
falta de infraestrutura e 
péssimas estradas fazem 
motoristas aderirem 
à manifestação

após seis meses de mandato, prefeita 
rosi comemora economia realizada e o 
encaminhamento de grandes projetos

Renata Mattia/ O Líder
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festividades alusivas 
aos 55 anos
Comemorações do aniversário de Cunha Porã 
tiveram início no último final de semana
As festividades alusivas aos 55 anos de emancipação político-
administrativa de Cunha Porã tiveram início no último sábado (06), 
com um jantar promovido pelo Grupo de Apoio à Sociedade Morada 
do Verde (Gasmov), que aconteceu nas dependências do Centro 
Comunitário 25 de Julho. No domingo (07), as festividades continuaram 
com a realização de uma “Mateada” na praça, promovida pelo CTG 
Pouso do Tropeiro de Cunha Porã. A programação se estende até o dia 
21 quando acontece o tradicional “Desfile do Colono e Motorista”.

Renata Mattia/ O Líder

Precisa-se de 
colaBorador!
emPresas Procuram mão de oBra qualificada
Aconteceu em Maravilha no último sábado (06), o 1º Feirão do Emprego. A 
empresa Atualizar Assessoria em Desenvolvimento Humano, visualizando 
a dificuldade dos empresários maravilhenses, nos mais variados ramos, 
em contratação de pessoas com mão de obra qualificada, organizou um 
evento destinado ao preenchimento das centenas de vagas que têm 
abertas nas indústrias, agroindústrias e comércio maravilhense. Conforme 
pesquisas realizadas pela Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas 
de Santa Catarina (FCDL/SC), a falta de trabalhadores qualificados já 
tem reflexos no custo da mão de obra da indústria da construção.

cluBes de lions e leo cluBe maravilha emPossam 
novas diretorias
Na noite do último sábado (06), e pela 
quarta vez consecutiva, os Clubes de 
Lions Maravilha – Maravilha Oeste e LEO 
Clube Maravilha realizaram a assembleia 
festiva com transmissão de cargos e posse 
das novas diretorias referente ao Ano 
Leonístico e Leoístico (AL) 2013/2014. 
Na noite o então casal presidente do 
Clube de Lions Maravilha Oeste, Zenoir 
Longo e Neusa, transmitiram o cargo ao 
casal presidente Daniel Ferrari e Noelita. 
O Clube de Lions Maravilha empossou o casal presidente, Sério Bolfe e Janete. 
A presidente do LEO Clube de Maravilha ficou a companheira Dianne Bolfe.

morre o ex-vereador de maravilha, adroaldo 
BorGes, vítima de Parada cardíaca
Faleceu na noite da última quinta-feira (11), vítima de uma parada cardíaca, o 
ex-vereador Adroaldo Borges, de 62 anos. Ele foi vereador por três mandatos 
em Maravilha, dos anos 1983 a 1988; 1993 a 1996 e 1996 a 2000.

casa do aGricultor foi o local mais atacado 
Pelos vândalos
Na última quinta-feira (11), após 
algumas denúncias, a redação do 
Jornal O Líder registrou uma série de 
atos de vandalismo que ocorreram no 
município de Maravilha nas últimas 
semanas, em especial na noite 
de quarta-feira (10). O local mais 
afetado pelos atos dos vândalos foi 
à Casa do Agricultor na qual foram 
pichadas paredes e foi arrombada 
a porta do banheiro feminino.



Polícia civil Prende três 
susPeitos de tentativa de 
homicídio em maravilha
A Polícia Civil de Maravilha cumpriu 
na última sexta-feira (12) e segunda-
feira (15), três mandados de prisão de 
suspeitos de tentativa de homicídio 
ocorrido no dia 06 de julho em 
Maravilha. A tentativa de homicídio 
teria ocorrido por motivo de ciúmes e 
desentendimento entre os envolvidos 
em um baile ocorrido em Maravilha.

formatura e Promoção de 
BomBeiros comunitários 
marcam evento do corPo de 
BomBeiros de maravilha
Três eventos marcaram a solenidade 
do 12º Batalhão de Bombeiros Militar 
e 3ª Companhia de Bombeiros 
Militar de Maravilha, na noite da 
última quinta-feira (18), no Parque de 
Exposições Carlos Alberto Begrow, 
em Maravilha. Ocorreu a entrega 
do uniforme aos Bombeiros Mirins, 
promoção de Bombeiros Comunitários 
e formatura do Curso Avançado 
de Atendimento a Emergências.

dia do colono e motorista
Na terra e na estrada, pelo 
futuro de um país

Colonos e motoristas mostram 
nas lavouras e estradas que suas 
profissões ajudam no progresso do 
país. Na próxima quinta-feira (25), é 
comemorado o Dia do Colono e do 
Motorista, duas profissões responsáveis 
pelo abastecimento e progresso do país. 
Os colonos retiram da terra o alimento 
que abastece toda a população, já os 
motoristas são os responsáveis pela 
distribuição desses alimentos. Vinte e 
cinco de julho é o Dia do Motorista, em 
homenagem ao protetor dos motoristas 
e dos viajantes: São Cristóvão.

Pessoas que fizeram a 
história de maravilha
Pessoas guerreiras, que queriam um 
futuro melhor às suas famílias. Este 
era o perfil das mais de 50 famílias, 
que juntamente com a Companhia 
Territorial Sul Brasil, vieram desbravar 
as belíssimas terras, que mais adiante 
se tornariam a cidade de Maravilha. 
Testemunha ocular de muitos fatos 
que marcaram a emancipação de 
Maravilha, a historiadora Reni Luiza 

Stertz, de 62 anos, no ano de 1991 
entrevistou mais de 200 pioneiros 
que chegaram as terras de Maravilha 
com as suas numerosas famílias.

GruPo tucano inauGura nova 
sede e aPresenta tecnoloGia 
Pioneira em santa catarina
Aconteceu na manhã da última 
segunda-feira (29), a inauguração da 
nova sede administrativa do Grupo 
Tucano, que agora está localizada na 
Rua Alcides Antônio D´Agostini, n°80 
no Setor Industrial em Maravilha. Na 
oportunidade, a empresa apresentou 
uma tecnologia pioneira em Santa 
Catarina para o recolhimento de lixo, que 
já está em funcionamento em Chapecó.

‘Parada 27 de Julho’ marcou 
o aniversário de maravilha
Maravilha comemorou 55 anos de 
emancipação político-administrativa 
no último sábado (27). Entre os 
eventos comemorativos foi retomada 
a ‘Parada 27 de Julho’, que ao som da 
Banda Marcial Cidade das Crianças, 
reuniu 28 pelotões. As entidade 
que desfilaram demonstraram o seu 
trabalho e as suas potencialidades 
ao público presente.

Renata Mattia/ O Líder

morre o ex-vereador de maravilha, adroaldo 
BorGes, vítima de Parada cardíaca
Faleceu na noite da última quinta-feira (11), vítima de uma parada cardíaca, o 
ex-vereador Adroaldo Borges, de 62 anos. Ele foi vereador por três mandatos 
em Maravilha, dos anos 1983 a 1988; 1993 a 1996 e 1996 a 2000.

casa do aGricultor foi o local mais atacado 
Pelos vândalos
Na última quinta-feira (11), após 
algumas denúncias, a redação do 
Jornal O Líder registrou uma série de 
atos de vandalismo que ocorreram no 
município de Maravilha nas últimas 
semanas, em especial na noite 
de quarta-feira (10). O local mais 
afetado pelos atos dos vândalos foi 
à Casa do Agricultor na qual foram 
pichadas paredes e foi arrombada 
a porta do banheiro feminino.

rock and roll: mistura 
que Ganhou o mundo
O Rock and Roll, um gênero universal, segue ganhando 
adeptos geração após geração. O som das guitarras, 
dos contra baixos e da bateria são inconfundíveis 
para os roqueiros de plantão. No dia 13 de julho, 
a comunidade roqueira celebra o Dia Mundial do 
Rock, curtindo o estilo homenageado pela data em 
festas e eventos de Rock em todas as nações. 

Polícia civil receBe veículo 
adquirido Por meio de PreGão
Na manhã da última sexta-feira (12), a prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner, fez a entrega de um 
veículo Fiat pálio para a Polícia Civil de Maravilha. 
Conforme o delegado da Polícia Civil de Maravilha, 
Wagner Valdivino Meirelles, é um dinheiro que vem 
justamente para investir na segurança pública de 
Maravilha, especificamente no trânsito, para as 
investigações de crimes e violência no trânsito.  

zoneamento urBano
A “chave” para o desenvolvimento 
ordenado em Maravilha
Instituído pela Constituição de 1988, o zoneamento 
urbano é o instrumento que possibilita o 
desenvolvimento por meio do planejamento urbano. A 
Lei Municipal 1328/88 trata do zoneamento e o uso do 
solo urbano de Maravilha, nesse sentido a lei se reporta 
aos critérios e espaços para instalação de indústrias, 
comércios e de residências no território municipal. 
O que pode ser evidenciado em relação à Maravilha 
é a desatualização das regras que já não dão mais 
conta das demandas apresentadas pelo município.

PeriGo 
na saída
Em meio aos carros e ônibus, alunos 
e pais estão diariamente submetidos 
ao perigo na saída das escolas
Por muitas vezes, pessoas preocupadas 
com o bem-estar e segurança dos 
alunos maravilhenses, e ainda, visando 
uma melhor fluidez no trânsito nas 
horas de pico, entraram em contato 
com a equipe de redação do jornal O 
Líder para relatar fatos que ocorrem 
nas saídas das escolas maravilhenses. 
A equipe de redação do jornal O Líder 
realizou uma série de entrevistas com 
os setores responsáveis, além de pais 
e alunos. Dentre as principais queixas 
estão à falta de conscientização dos 
alunos, falta de estacionamento e 
grandes tumultos em dias de chuva.   



amamentação: laço que une mãe e filho
Um bebê saudável e bem nutrido é o desejo de todas as mamães. O aleitamento 
materno é considerado a melhor fonte de nutrição e uma das formas mais eficazes 
de garantir a saúde e a sobrevivência. Conforme a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), o aleitamento materno reduz as chances de obesidade na vida adulta e o 
risco de diabetes. O aleitamento é um ato natural que estabelece a melhor forma 
de alimentar, proteger e amar a criança, além de ser considerada boa fonte de 
nutrição e uma das formas mais eficazes de garantir a saúde e a sobrevivência.

Professores da reGião tiveram a oPortunidade 
de deBater a educação infantil
Na noite da última quarta-feira (31), no Maravilhas Park Hotel, em Maravilha, 
teve início a VIII Jornada de Educação Infantil. Dentre os objetivos do evento 
destacam-se a formação continuada dos professores; A reflexão a cerca do 
currículo da educação infantil considerando a realidade social e educacional 
instituída pelo cenário contemporâneo visando à consolidação de práticas 
pedagógicas que privilegiem o ser criança e o tempo de infância; Dialogar sobre 
a importância da ética na formação do docente e na construção do currículo 
da educação infantil, dentre outros. Professores de 19 municípios participaram 
do encontro, vindos de três microrregiões: Ameosc, Amerios e Amosc.

36 containeres de lixo serão instalados 
no interior de maravilha
Projeto está sendo realizado pela Secretaria de Agricultura de Maravilha 
em parceira com o Sintraf e viabilizado por meio do Besc Clube do 
Banco do Brasil. Ao todo serão adquiridos 33 containeres e o projeto 
terá o investimento de R$ 69.721,14, sendo que desse total, R$ 7.920,00 
serão de contrapartida do município e o restante a fundo perdido.

unidade de saúde é amPliada Para 
melhor atender os modelenses
Aconteceu na manhã do último sábado (03), a inauguração das reformas 
da Unidade de Saúde de Modelo. De acordo com a Secretaria de Saúde, 
para a finalização da obra foram investidos um total de R$ 388 mil, sendo 
R$ 328 mil de transferência do Fundo e R$ 60 mil de recursos próprios.  

ParadesPorto maravilhense volta da 
comPetição com 16 medalhas do ParaJesc
O paradesporto maravilhense comemorou em grande estilo as medalhas 
conquistadas nos Jogos Escolares Paradesportivos (Parajesc) de 12 a 20 anos, 
que aconteceram durante os dias 01 a 04 de agosto, no município de Itajaí/SC. 
Em um veículo cedido pelo Corpo de Bombeiros, os jovens atletas comemoraram 
o seu desempenho pelas ruas e avenidas da Cidade das Crianças. Conforme o 
professor Elisandro Schlindwein, foram 25 provas realizadas durante o evento 
e 16 medalhas conquistadas: 10 de ouro; três de prata; e três de bronze.

cadastro Positivo: saiBa tudo soBre este novo 
método de armazenamento de dados “Positivos”
Ter o nome incluído no Serviço de Proteção ao Crédito (SPC) é uma situação 
desagradável para qualquer um, certo? Nem sempre. Agora, além do 
cadastro negativo, o órgão de proteção ao crédito oferece também um 
cadastro positivo de clientes. O Cadastro Positivo surgiu com a edição da 
Medida Provisória (MP) n° 518, que foi convertida na Lei n° 12.414/2011, e foi 
regulamentado pelo Decreto 7.829/2012 com amparo também na Resolução 
do Conselho Monetário Nacional (CMN) 4.172/2012. Dessa forma, desde a 
quinta-feira (1º), passaram a valer para as instituições financeiras as regras 
para formação e consulta do histórico de crédito dos seus clientes.

idhm
santa catarina no topo do desenvolvimento
O Estado tem 11 das 50 cidades com os melhores índices do país. São Miguel do 
Oeste está na lista das mais desenvolvidas e entre as 100 mais ricas, se analisada 
a renda per capita mensal da população. Já em Maravilha a proporção de crianças 
e jovens frequentando ou tendo completado determinados ciclos indica a situação 
da educação entre a população em idade escolar do município e compõe o IDHM 
Educação.  No período de 2000 a 2010, a proporção de crianças de 5 a 6 anos na 
escola cresceu 7,98% e no de período 1991 e 2000, 198,74%. Já a renda per capita 
média de Maravilha cresceu 125,51% nas últimas duas décadas, passando de 
R$ 397,33 em 1991 para R$ 583,00 em 2000 e R$ 896,02 em 2010. A taxa média 
anual de crescimento foi de 46,73% no primeiro período e 53,69% no segundo.  



Pelas estradas catarinenses
ambulânciaterapia: nas estradas em busca da cura e recuperação
Durante uma segunda-feira de inverno, acompanhamos uma das viagens da Secretaria 
de Saúde de Maravilha, que leva diariamente, e duas vezes por dia, dezenas de 
pacientes a Chapecó. E todos com um único propósito: a cura e a recuperação.

“Pandemia”
Polícia civil deflagra grandiosa 
operação em maravilha

Quarenta e quatro policias 
civis, 16 viaturas, três cães 
farejadores e um helicóptero 
foram utilizados na operação 
que prendeu cinco pessoas e 
apreendeu diversos objetos 
e drogas na madrugada da 
última sexta-feira (09). A 
Operação Pandemia tem esse 
nome porque o crack, segundo 
alguns especialistas, está 
se tornando uma epidemia 
que se alastra muito rápido, 
como uma pandemia.

sicoob credial comemora 28 anos de 
cooperação com a sociedade
A história da Sicoob Credial iniciou em 1984, com 
28 sócios-fundadores e hoje possui mais de 25 mil 
associados, em nove municípios de abrangência, 
administrando em torno de R$ 300 milhões em 
ativos, conta com uma carteira de crédito voltada 
para a comunidade de cerca de R$ 160 milhões.



corretores de imóveis receBem 
homenaGem Pelos 50 anos de 
reGulamentação Profissional
Na noite da última segunda-feira (26), 
a Câmara de Vereadores de Maravilha 
realizou uma sessão ordinária especial 
em homenagem aos corretores de imóveis 
de Maravilha. Receberam as placas 
comemorativas o coordenador de Núcleo de 
Corretores de Imóveis de Maravilha, Paulo 
César Hübner, o delegado do Creci-SC em 
Maravilha, Vitaliano Tonkiel e o conselheiro 
do Creci-SC, Davenir Gasperin, representando 
todos os corretores do município.

Guarani é eliminado do 
camPeonato estadual amador   
O Leão do Vale voltou a campo no último 
domingo (25) contra o Abelardense do 
município de Abelardo Luz no jogo de 
“volta” das quartas de final do Campeonato 
Estadual Amador. Após o empate em 
2x2 no tempo normal, nas penalidades o 
Abelardense acabou levando a melhor, sendo 
que os atletas do Guarani desperdiçaram 
três cobranças e o goleiro Fábio conseguiu 
defender apenas um dos pênaltis cobrados 
pelos jogadores de Abelardo Luz. Final 
de partida, Abelardense nas semifinais 
do Campeonato Estadual de Amadores.

aBriGo institucional será 
imPlantado em maravilha
Todos os dias crianças e adolescentes 
são vítimas de abandono, violência ou 
negligência. Esses indivíduos vivenciam 
experiências traumáticas que ocasionam 
situações que necessitam de atendimento 
especializado. Para proporcionar a 
recuperação e reinserção social, diferentes 
políticas públicas são adotadas para amparar 
e dar melhores condições de vida as crianças 
e adolescentes vítimas destas circunstâncias. 
Atualmente no município de Maravilha a 
política que está sendo adotada é o serviço 
de acolhimento em Famílias Acolhedoras. 
Atualmente existem sete famílias acolhedoras 
cadastradas no município, seis delas estão 
com adolescentes em acolhimento.

idosos iniciam nova vida 
e constituem família em 
casas de rePouso
Casas de repouso da terceira idade 
proporcionam aos idosos a remodelarem 
a rotina, além de formar novos laços de 
amizade, ou até mesmo formar uma nova 
família. Proporcionar uma nova família, dar 
carinho, amor, atenção, além de oferecer todo 
aparato necessário aos idosos.  É assim que 
Loni Birck resume o seu trabalho na Pousada 
Feliz, casa de repouso para a terceira idade, 
em Cunha Porã, há 14 anos. Apesar de ser 
mais nova que muitos que residem no lar, é 
tratada como mãe pelos idosos que cuida.

semana nacional da 
Pessoa com deficiência
“desafiando os limites, diminuindo as diferenças” é o tema deste ano

A Semana Nacional da Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla iniciou na última 
quarta-feira (21) em todo o país e no município de Maravilha uma programação 
especial foi preparada. Neste ano, o tema da Semana Nacional é “Desafiando os 
limites, diminuindo as diferenças”. O movimento das Apaes atua há 59 anos no Brasil 
e historicamente, tem acompanhado e lutado para afirmação da inclusão social das 
pessoas com deficiência e o reconhecimento de sua autonomia e capacidades.

aGricultura
fumo: um cultivo rentável para os pequenos produtores
A indústria fumageira brasileira já passou por muitos altos e baixos. Diversos fatores 
influenciam na economia deste setor, como as campanhas contra o cigarro. Porém, o setor 
fumageiro ainda é uma das maiores vertentes do mercado e um dos principais responsáveis pela 
sobrevivência de pequenos produtores no meio rural. No Brasil, cerca de 90% das plantações 
de fumo concentram-se na região Sul, onde está também a maioria das fábricas de cigarros.

o abandono e maus 
tratos a animais 
afetam a sociedade 
de diferentes formas
O abandono e maus tratos aos 
animais são fenômenos que 
ocorrem de forma recorrente 
na sociedade e mesmo com 
as inúmeras campanhas de 
conscientização, novos fatos 
relacionados à problemática 
acontecem todos os dias. Em 
Maravilha, o problema está 
sendo debatido há vários 
anos por diferentes setores.

mesa diretora não 
recebe representação 
por quebra de 
decoro parlamentar 
do vereador 
claudir kuhn

Na sessão de segunda-
feira (19), o presidente do 
Legislativo, Doraci Felisiak 
(PSD), usou a tribuna para ler 
a decisão da Mesa Diretora da 
Câmara de Vereadores. “Pelo 
entendimento de que os fatos 
descritos na representação 
não apontam indícios mínimos 
que possa tipificar qualquer 
das condutas passíveis de 
investigação constantes no 
artigo 5º incisos da Resolução 
nº 011/2005 ainda mais 
após a retirada de nomes 
de autores da ação a Mesa 
Diretora decide pelo não 
recebimento da presente 
representação com fulcro 
no art. 16 da resolução 
011/2005, ou seja, a mesma 
é considerada fragilizada e 
infundada”, diz a decisão.

Arquivo/O Líder



Durante uma reunião 
do Conselho de 
Desenvolvimento Rural 
(CDR) foram debatidos 
diversos assuntos, mas 
o principal ponto do 
encontro foi a entrega 
de dois caminhões 
caçambas, dois tratores, 
uma retroescavadeira, 
uma plataforma, dois 
veículos gols, 33 
lixeiras e equipamentos 
para a agricultura.
Diversas autoridades 
participaram da entrega 
oficial que somou mais 
de R$ 1 milhão para o 
município de Maravilha. 

ordem de serviço Para a construção da unidade de 
saúde Gelci helena do amaral é entreGue em maravilha
A ordem de execução de obra da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) Gelci Helena do Amaral, ou CAIC como é mais 
conhecida, foi entregue no dia 02 de setembro pela prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner, e pelo secretário de Saúde, 
Jonas Dall’Agnol, à empresa NL Construções LTDA. 
A nova estrutura será localizada na Avenida Presidente 
Vargas, nas antigas dependências da SDR Maravilha, com 
uma área construída de 490,55 m² e o valor de R$ 471.275,30. 
Os recursos são provenientes do Ministério da Saúde por 
meio do Programa de Aceleração do Crescimento (PAC). 

câmara de vereadores de tiGrinhos concede 
título de cidadão honorário a olívio Baczinski
Câmara de Vereadores de Tigrinhos concedeu o Título de Cidadão 
Honorário ao escrivão de paz, Olívio Baczinski. No mesmo ato foi 
realizada a elevação do quadro à galeria dos vereadores desta 
Legislatura e a inauguração da galeria dos ex-presidentes.
O título de Cidadão Honorário é considerado a mais alta condecoração 
conferida pela Câmara Municipal. Por sua vez a galeria dos presidentes 
para os edis é um reconhecimento a todos os vereadores que fizeram 
parte da história da Câmara de Vereadores no período de 1997 a 2013.

flor do sertão aBre as festividades 
do 18º aniversário do municíPio 
No dia 31 de agosto Flor do Sertão iniciou as comemorações 
do seu 18ª aniversário de emancipação político-administrativa 
com inaugurações, jantar dançante e recepção dos Masters 
do Sport Club Internacional de Porto Alegre.
O município foi fundado no dia 29 de setembro do ano de 1995, 
e tem como símbolo o ipê amarelo. Na abertura oficial das 
festividades foi feita a inauguração dos vestiários do campo 
municipal de futebol e jantar dançante. Os vestiários tiveram 
o investimento de R$ 148.614,26 provenientes de recursos 
próprios e faz parte do plano de governo desta gestão. 

14 Pessoas são indiciadas Pelos crimes de formação 
de quadrilha, recePtação de veículos rouBados/
adulterados e uso de documentos falsos
A Polícia Civil de Santa Catarina, por meio das delegacias de Polícia 
Civil de Maravilha e Tigrinhos, e da Diretoria de Investigações 
Criminais (DEIC), concluiu a investigação policial que resultou na 
identificação de uma quadrilha voltada para a prática dos crimes 
de adulteração de sinais identificadores de veículos automotores, 
receptação de veículos roubados/adulterados e falsificação de 
documentos, como Certificados de Registros e Licenciamentos de 
Veículos e Procurações. Também foram apreendidos seis veículos 
automotores com sinais identificadores adulterados “clonados”.

movimentos todos Pela 282 Busca inclusão 
das oBras da rodovia no Pac
A BR-282 é um constante motivo de debate entre parlamentares 
e por aqueles que por ela trafegam. Por este motivo o deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/SC) encabeçou o ‘Movimentos Todos 
Pela 282’ lançando um abaixo assinado para inclusão das obras no 
PAC. De acordo com Maldaner, a inclusão no PAC possibilitaria a 
agilização da conclusão das obras de um trecho de 355,7 km, por meio 
do Regime Diferenciado de Contratação, que dispensa licitação. 

Para onde vão os resíduos 
que Produzimos?
Diariamente em nosso cotidiano, no trabalho, em casa, produzimos muito lixo e resíduos líquidos. 
Mas para onde vão estes lixos e resíduos? A maior parte dos resíduos vai para a caixa de gordura 
instalada na casa ou estabelecimento. O Jornal O Líder explicou quais as funções de uma caixa 
de gordura e verificou que é necessário acima de tudo fazer a limpeza periódica destas caixas.
Após passar pela caixa de gordura o destino dos resíduos são as fossas sépticas que também 
necessitam de limpeza periódica e destinação correta, feita por empresas especializadas e 
responsáveis pela coleta, transporte, recepção, tratamento e destinação final de resíduos. 

mais de r$ 1 milhão são 
entregues em máquinas e 
equipamentos em maravilha

unoesc maravilha forma Primeira turma de direito 
Vinte e três bacharéis de Direito que se formaram no dia 14 de 
setembro na primeira turma do curso de Direito da Universidade do 
Oeste de Santa Catarina (Unoesc), campus aproximado de Maravilha.
De acordo com o vice-reitor de campus da Unoesc de São 
Miguel do Oeste, Vitor Carlos D´Agostini, esta turma 
já é destaque a nível estadual, devido à aprovação de 
mais de 80% dos alunos no Exame de Ordem. 

Fotos: Arquivo/O Líder



Em clima patriota no dia 07 e 08 de 
setembro Bom Jesus do Oeste, Cunha 
Porã, Flor do Sertão, Maravilha, 
Modelo e Tigrinhos comemoraram 
os 191 anos da Independência 
brasileira, em desfile que percorreu 
as principais ruas dos municípios. 
Somente em Maravilha mais de 
cinco mil pessoas prestigiaram o 
desfile cívico e entre as escolas e 
instituições que participaram do 
desfile, estavam o Corpo de Bombeiros, 
Polícia Militar, exército de São Miguel 
do Oeste e a Banda Marcial. 
Nos demais municípios não foi 
diferente, a população participou 
ativamente do desfile, indo para as 
ruas mostrar que são brasileiros de 
verdade e honram a pátria amada. 

minuto a minuto 
em Busca da vida
A história de vida de Tainá Bianchet, uma menina de sete anos 
comoveu e emocionou os maravilhenses e região. Ao seis anos Tainá 
foi diagnosticada com leucemia, e um ano após, quando acreditava-
se que a doença estava controlada, ela voltou com força redobrada. 
A menina de Flor do Sertão é adotada, o que dificulta encontrar um doador compatível. 
Desde que aconteceu a recaída, a garotinha e sua família lutam minuto a minuto pela 
sua vida, em busca de um doador de medula, que poderia lhe devolver a saúde. 
A luta de Tainá e sua família foi intensificada dia a dia, entre 
idas e vindas de Florianópolis, aonde se tratava. Infelizmente 
em dezembro, Tainá não resistiu e acabou falecendo. 

municípios 
da região 
realizam 
desfile cívico

Polícias civis de maravilha e cunha Porã 
realizam oPeração força tarefa ii
Policiais civis das Delegacias de Cunha Porã e Maravilha, com a participação dos 
promotores de justiças das Comarcas de Cunha Porã e Maravilha, da Polícia Militar, 
do Conselho Tutelar, da Oficial da Infância e Juventude de Maravilha, deram 
prosseguimento a “Operação Força Tarefa” nas cidades de Maravilha e Cunha Porã. 
Em Cunha Porã foram interditados dois estabelecimentos comerciais que 
não respeitaram o horário de funcionamento disposto no alvará concedido 
pela Polícia Civil. Já em Maravilha, foram fiscalizados bailes e danceterias 
do centro da cidade, sendo foi constatada em uma delas a presença de 
adolescentes dentro do ambiente sem a devida identificação. 



Após quase dois anos de funcionamento, a 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do Hospital 
São Jose de Maravilha, bem como o próprio 
hospital, passam por uma situação preocupante, 
com risco de fechar as portas, devido a falta de 
condições para manutenção dos trabalhos.
Na ocasião, a direção do hospital destacou que 
a situação da entidade é alarmante. Durante 
um ano o hospital recebeu mensalmente o 
valor de R$ 65 mil do Governo do Estado, após 
o término do convênio a situação começou 
a ficar crítica. Um fator que contribuiu 
para a manutenção da UTI é a implantação 
das redes de urgência e emergência, que 
foram assinadas em agosto, onde o hospital 
conseguiu requalificar sete leitos da UTI. 

equiPe de cirurGiões e 
anestesistas Passam a 
atender em cunha Porã 
No dia 12 de setembro começaram a aten-
der na Unidade de Saúde do Centro de 
Cunha Porã, consultas pré-cirurgicas e 
mediante agendamento, os cirurgiões, Dr. 
Eduart Grellmann, Dr. Robson Alexandre 
Vieira de Souza e Dr. Orlando Schoji Kono, 
e os anestesistas Dr. Arnildo, Dr. Paulo e 
Dr. Fernando. 
A contratação foi feita pela Administração 
Municipal para melhorar a saúde no muni-
cípio, possibilitando intervenções cirúrgi-
cas como hérnia, vesícula, varicocele, va-
rizes, vasectomia, apêndice, vasectomia, 
entre outras.

sintraf inauGura 19 novas 
haBitações em flor do sertão
Um grupo de 19 famílias flor-sertanenses 
inauguraram suas moradias no dia 13 de 
setembro. As famílias tinham à disposição 
R$ 25 mil para a construção da casa, sendo 
que deste total precisaram pagar apenas 
4%, ou seja, R$ 1 mil, o restante era a fundo 
perdido. As moradias foram construídas 
por meio do Programa Nacional de Habita-
ção Rural (PNHR), desenvolvido pela Coo-
perativa de Habitação dos Agricultores Fa-
miliares (Cooperhaf) e pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais na Agricultura Fami-
liar (Sintraf) de Maravilha e região.

Polícia civil identifica 
emPresa de desmanche de 
veículos em maravilha
A Delegacia de Polícia Civil de Maravilha 
realizou uma fiscalização em estabeleci-
mentos comerciais, revendedores de pe-
ças usadas em veículos automotores, com 
o objetivo de verificar a procedência das 
peças dos veículos que ali estavam sendo 
comercializadas. 
De acordo com o delegado Wagner Valdivi-
no Meirelles, na empresa “Tem Tem Auto 

Peças” foram encontradas várias carca-
ças e agregados de veículos seminovos 
que continham sinais identificadores ras-
pados, o que levantou suspeitas sobre a 
origem dos produtos. Outros estabeleci-
mentos foram fiscalizados, mas não foram 
encontradas irregularidades de interesse 
policial.

Precisão e aGilidade são marcas 
do atendimento do samu
Salvar vidas é mais do que um trabalho, 
é uma missão para os socorristas do Ser-
viço de Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU), que há 10 anos se arriscam para 
salvar outras pessoas em Maravilha.
Os atendimentos do SAMU se definem em 
clínicos pediátricos, psiquiatria, trauma e 
o maior número são referentes ao atendi-
mento clínico adulto. O SAMU de Maravi-
lha atende cerca de12 municípios, entre 
transferências, atendimentos de rotina e 
nas BRs.

Jci conclui ProJeto cultivando 
a vida – eu Planto o meu futuro
Com a finalidade de conscientizar a popu-
lação através da Educação Ambiental nas 
escolas e ressaltar a importância do cul-
tivo e plantio de árvores, a JCI Maravilha 
desenvolveu neste ano o Projeto JCI Cul-
tivando a Vida – Eu Planto o Meu Futuro.
Para realização do projeto foi implemen-
tando um pequeno viveiro de mudas na-
tivas em cada unidade escolar, utilizando 
a mão de obra dos alunos para o cultivo, 
onde foi feito o monitoramento, visando 
estimular o desenvolvimento de habilida-
des psíquicas, responsabilidades e com-
promisso com a questão ambiental dos 
mesmos.

Governador anuncia mais 
de r$ 20 milhões Para a 
reGião de maravilha
Maravilha fechou o roteiro de 
palestras realizadas pelo governador 
Raimundo Colombo pelo Oeste 
catarinense. O encontro realizado na 
Câmara de Vereadores contou com 
a presença de deputados federais 
e estaduais, bem como de prefeitos 
e lideranças de toda a região. 
Na oportunidade, foram assinados 
diversos convênios para os municípios 
de Maravilha, Bom Jesus do Oeste, 
Flor do Sertão, Iraceminha, Modelo, 
Pinhalzinho, Romelândia, Saltinho, 
São Miguel da Boa Vista, Santa 
Terezinha do Progresso, Saudades, 
Serra Alta, Sul Brasil e Tigrinhos, 
somando um investimento de mais R$ 
20 milhões. Os convênios assinados 
são nas áreas de Infraestrutura, 
Agricultura, Saúde, Assistência 
Social, Educação e para o Fundo de 
Apoio aos Municípios (Fundam).

uti de maravilha pede socorro



As cores das festas típicas alemãs chamaram 
a atenção de Maravilha e região nos dias 19 e 
20 de outubro, quando aconteceu a 5ª Edição 
da Oktoberfest in Maravilha, evento realizado 
pelo Centro Cultural 25 de Julho em parceria 
com o Wolkstanzgruppe Vunderbar.
Durante o evento aconteceu a sangria do 
primeiro barril com a presença de autoridades e 
público em geral, o baile, além das tradicionais 
competições, como chopp e refrigerante 
na mamadeira e prova do serrote.

fortalecimentos 
na aGricultura 
familiar
A ministra-chefe da Secretaria de Relações 
Institucionais da Presidência da República, 
Ideli Salvatti, fez a entrega oficial de 136 
retroescavadeiras e motoniveladoras 
provenientes da segunda fase do Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC 2) e do 
Ministério do Desenvolvimento Agrário (MDA). 
O objetivo da entrega foi favorecer os agricultores 
familiares e contribuir de forma significativa para 
a economia brasileira, contemplando todos os 
municípios brasileiros de até 50 mil habitantes 
com máquinas que se destinam a recuperação e 
manutenção de estradas vicinais. As máquinas 
destinadas à região somam um investimento 
de R$ 35,3 milhões do Governo Federal e 
foram entregues em solenidades realizadas 
em Pinhalzinho, Maravilha e Concórdia.

fórum emPresarial: Primeira 
edição e muito sucesso
Mais de 650 pessoas participaram do 1º 
Fórum Empresarial, que foi realizado pela 
CDL/Associação Empresarial de Maravilha. O 
tema do evento foi “Inovando e Capacitando 
Pessoas”, e a iniciativa contou com o 
patrocínio do Sicredi Alto Uruguai e apoio 
do Núcleo do Jovem Empreendedor.
Durante o Fórum diversas oficinas foram 
realizadas, mas o ponto alto do encontro foi a 
palestra com o prefeito de Blumenau, Napoleão 
Bernardes Neto, que enfatizou a necessidade 
de empreender para conquistar os objetivos, 
comentando quais foram suas maiores 
dificuldades ao longo da trajetória política.  

edith drumm é escolhida rainha 
da terceira idade de maravilha
Em uma belíssima festa organizada pela 
Secretaria de Assistência Social de Maravilha, 
os munícipes conheceram as soberanas 
da melhor idade 2013/2015. 20 candidatas 
concorreram ao título, sendo que as 
escolhidas foram: para rainha Edith Drumm, 
1ª princesa Lucila Cerutti; 2ª princesa Olinda 
Fernandes e a miss simpatia Idali Bolf.

Público expressivo 
fez da oktoberfest 
in maravilha um 
grande sucesso

escolhidas as soBeranas 
de flor do sertão
No dia 27 de setembro, numa bela festa que 
contou com a grande participação do público flor-
sertanense, cinco jurados tiveram a difícil missão 
de escolher as três soberanas do município. As 
representantes da beleza flor-sertanense escolhidas 
foram: rainha Mônica Saling; 1º princesa Ana 
Paula Marini e 2ª princesa Deisi Felippin.

cerca de 20 toneladas 
de resíduos são recolhidas no interior
A Secretaria de Agricultura de Maravilha realizou o recolhimento de 
aproximadamente 20 toneladas de lixos e outros materiais no interior do 
município. De acordo com o secretário de Agricultura, Pedro Gilberto Ioris, 
a reciclagem do material foi feita pela Associação de Coletores de Materiais 
Recicláveis de Maravilha – Projeto Reciclar, que deu o destino correto. 

suPeração Para 
vencer, semPre!

Arquivo/O Líder



Organizada pela Rede Feminina de Combate ao Câncer (RFCC) de Maravilha, em 
parceria com o Instituto Avon e Femama, a Caminhada Rosa reuniu centenas de 
pessoas em busca de disseminar a prevenção do câncer de mama e câncer de 
colo de útero pelo diagnóstico precoce. Participaram da caminhada integrantes 
da RFCC, a prefeita Rosi Maldaner, o secretário de saúde, Jonas Dall’Agnol, 
vereadores e demais mulheres que vestiram a camiseta da campanha.

suPeração Para 
vencer, semPre!

A luta de todos pelo aumento das condições de acessibilidade nas 
ruas, calçadas, prédios, pontos turísticos, áreas de lazer, meios de 

transportes e até no ambiente digital aumenta diariamente. 
Sentindo a necessidade de fazer algo em prol das pessoas portadoras de necessidades 

especiais no dia 30 de março de 2004 um grupo de pessoas criou a Associação dos Portadores 
de Necessidades Especiais de Maravilha (ASPMA), que busca no dia a dia o fortalecimento 

da entidade e a inclusão dos seus integrantes no mercado de trabalho e na sociedade. 

rede feminina realiza a caminhada rosa em maravilha
modelo decreta situação de emerGência
A chuva torrencial que caiu durante o início da tarde do dia 30, causou grandes 
transtornos e perdas aos munícipes modelenses. O Corpo de Bombeiros 
de Modelo e a comissão da Defesa Civil do município estiveram reunidos e 
devido aos estragos nas estradas, bueiros e a erosão das lavouras definiu-se o 
encaminhamento da situação de emergência, junto a Defesa Civil do Estado. Os 
locais mais afetados foram a Linha Janguta, Pedra Furada e Lageado Couro. 

maravilhenses são orientados soBre a carGa triButária
Neste ano o 6º Feirão do Imposto, que é uma iniciativa do Núcleo do 
Jovem Empreendedor, ligado à CDL/Associação Empresarial de Maravilha, 
comercializou produtos da agricultura familiar e erva mate com preço 
reduzido. O objetivo do feirão foi colher assinaturas para o Movimento Brasil 
Eficiente, que visa à redução e simplificação dos impostos no país.

Professores e serventes aPosentados da escola de 
educação Básica santa terezinha são homenaGeados
Professores e serventes aposentados da Escola de Educação Básica Santa 
Terezinha foram homenageados no dia 05 de outubro com uma celebração de 
gratidão. Os profissionais foram homenageados pelos ex-colegas de trabalho, 
que não precisaram muito esforço para ressaltar as qualidades e contar a 
importante participação que estes tiveram no desenvolvimento da escola. Os 
homenageados receberam uma placa de agradecimento e reconhecimento.

mulheres lutam Para Preencher as vaGas aBertas 
no concurso da Pm de santa catarina
A Polícia Militar de Santa Catarina (PMSC) lançou no início deste ano o edital 
015/2013 disponibilizando 1.000 vagas para soldados, sendo 60 destas para mulheres, 
conforme prevê a legislação. Todas as vagas femininas foram preenchidas, porém as 
masculinas não. Por este motivo as mulheres que estavam aptas no concurso fizeram 
um grupo reivindicando que as vagas não preenchidas fossem ocupadas por elas. 

Pinhalense faz sucesso em vídeo na internet
Um vídeo feito da pinhalense Alana Paulini, de três anos, caiu na graça dos 
internautas. O vídeo foi postado na internet pelos pais de Alana, a professora 
de Educação Física, Udiane Thomae e o músico Marcel Paulini, no dia 29 
de agosto e na época já tinha ultrapassado mais de 220 mil acessos. 

um resGate na cultura de maravilha e dos três estados do sul
Momentos de reflexões, de fortalecimento da cultura catarinense, rio-
grandense e paranaense, além de diversas lembranças de momentos 
marcantes na história marcaram a II Jornada da Cultura de Maravilha. 
Treze maravilhenses foram homenageados e escritores e historiadores tomaram posse 
nas importantes academias de letras dos três Estados do Sul durante o evento.

documentário é lançado Pela escola esPecial marisol de maravilha
Durante o lançamento oficial de um documentário que mostra as atividades desenvolvidas 
pelos alunos e equipe da Escola Especial Marisol de Maravilha, pais, professores, alunos 
e público em geral ficaram emocionados, com o carisma, as dificuldades e superações 
dos alunos. O documentário teve como tema “Quebrando a Cultura da Indiferença”. 
Na ocasião também foi realizado um desfile de lançamento da Coleção de Primavera/
Verão 2013 e 2014, para incluir os alunos com as demais pessoas da sociedade. 

 Arquivo/O Líder



O Kerbfest de Cunha Porã reúne pessoas de todas as etnias, de vários lugares e com 
gostos e costumes diferentes, e neste ano aproximadamente 14 mil pessoas participaram 
da festa e consumiram quase 18 mil litros de chopp e cerca de 4.500 litros de cerveja.
A festa iniciou com a sangria do 1º barril de chopp no dia 11 de outubro e se estendeu até 
o dia 13 com bailes, escolha das soberanas e desfile do Bierwagen pelas ruas da cidade.

seminário discute PossiBilidades 
haBitacionais em maravilha
O 1º Seminário Municipal de Habitação foi promovido pela Secretaria 
de Assistência Social em parceria com o Conselho de Habitação, 
Sindicato dos Trabalhadores da Agricultura Familiar de Maravilha e 
Associação para o Desenvolvimento Habitacional Sustentável de Santa 
Catarina (Adehasc). O programa explicado foi o FDS Entidades, na qual 
uma entidade, cooperativa ou associação organiza as famílias para 
acessar o valor. As famílias devem estar cadastradas no CadÚnico e 
ter renda mensal de até R$ 1.600. Elas acessam o valor de R$ 59 mil, 
sendo que a casa é financiada em 120 prestações, ou seja, 10 anos.

Poder de Polícia aGora tamBém Para os 
BomBeiros militares e voluntários  
Em outubro foi aprovado o Projeto de Lei (PL) 65/2013, em 
tramitação desde março deste ano, que concede aos bombeiros 
militares e voluntários o poder de polícia. Agora as guarnições do 
Estado podem interditar estabelecimentos em situação irregular, 
além de emitir notificações aos proprietários e estabelecer 
prazo para cumprimento das alterações requisitadas. 

centenas de crianças aBrilhantaram 
evento dedicado à elas
A 5ª Gincana Cidade das Crianças, promovida pelo Núcleo do Jovem 
Empreendedor, em paralelo ao 9º Festival do Sorvete, organizado pela 
JCI Maravilha, e ao 6º Passeio ciclístico, que também teve o apoio do 
Grupo Pedal Maravilha, reuniu centenas de crianças neste ano. Com as 
parcerias firmadas foram disponibilizados brinquedos infláveis, jogos de 
tabuleiro, pintura facial, contação de histórias, entre outras atividades.

1º sáBado família reúne modelenses
Diversas famílias e crianças participaram da programação do 1º 
Sábado Família que foi realizado pela Administração Municipal, 
juntamente com o Departamento de Assistência Social de Modelo. 
Diversos serviços diferentes na área de lazer, cultura, saúde, cidadania, 
educação, assistência social, beleza e bem estar, confecção de 
documentos e informação qualificada foram disponibilizados na ocasião.

ProJeto Profissional destaque 
homenaGeia Gari e coletor de lixo 
O Rotary Club de Maravilha – Centro realizou um jantar comemorativo 
com revelação dos homenageados e vencedores do projeto Profissional 
Destaque. O evento contou com a participação do casal governador do 
Distrito 4740 – gestão 2013/2014, Luiz Neri Karloh e Cleci Karloh. Na 
ocasião Aide Regina Rohde e Varonil Roque Neto receberam uma placa 
de reconhecimento e um brinde surpresa pelas funções que exercem.

momentos de Grandes emoções marcaram 
o chá rosa Beneficente
O Chá Rosa Beneficente promovido pela Rede Feminina de Combate ao 
Câncer (RFCC) de Maravilha foi realizado um ambiente todo cor de rosa, 
com lindas homenagens e um delicioso chá. Uma linda homenagem 
para a voluntária Ivania Rauber foi realizada durante o evento, além 
de um belíssimo desfile organizado pelo cabeleireiro Murilo Duarte. 

fatma acata recomendação do ministério PúBlico e 
muda Processo Para Perfuração de Poços artesianos
Uma recomendação do Ministério Público (MP) de Xanxerê mudou o 
sistema da Fundação do Meio Ambiente (Fatma) de Santa Catarina para 
a concessão de licenças de perfuração de poços artesianos em todo 
o Estado. Agora, perfuração só é autorizada onde não há serviço de 
abastecimento da Casan e a própria estatal que auxilia a Fundação do 
Meio Ambiente no processo de concessão de licenças para perfuração.

“elas” Já não escondem mais...  
A Central de Atendimentos do número 180 foi criada em 2006, juntamente com a Lei Maria da Penha, 
e veio para suprir a necessidade de mulheres vítimas de agressões, que por medo de represálias e 
insegurança, não denunciavam os seus companheiros e ex-companheiros nos momentos das agressões. 
Nos últimos tempos, as denúncias para o número 180 sofreram um aumento significativo de ligações. 
De acordo com as autoridades policiais de Maravilha, a conscientização das mulheres sobre a importância 
das denúncias fez com que os números de agressões ficassem estagnados no âmbito municipal. 
Neste ano foi feita uma parceria entre Polícia Civil, Polícia Militar, CREAS e CRAS com o 
objetivo de proteger e acolher as mulheres vítimas da violência doméstica no município. 

mais de 14 mil pessoas tornaram o 18º 
kerbfest de cunha Porã um sucesso
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“elas” Já não escondem mais...  

mais de 14 mil pessoas tornaram o 18º 
kerbfest de cunha Porã um sucesso

No dia 12 de novembro o Hospital São José de 
Maravilha recebeu o credenciamento para a 
realização de captação de órgãos, o que singinifca 
um importante passo para a entidade e região.
Conforme o médico Eduart Grellmann, um dos 
precursores para a implantação da Comissão 
Intra-Hospitalar de Doação de Órgãos e Tecidos 
para Transplante (CIHDOTT), as melhorias 
ao acesso do pronto socorro, a estruturação 
da equipe de enfermagem, a vinda do médico 
intensivista e o arco cirúrgico foram fundamentais 
para o credenciamento do Hospital São José.

nova área faBril 
da corti/avioeste 
é inauGurada
Um grandioso evento inaugurou a nova área 
fabril da Corti/Avioeste, que agora conta 
com 140 mil m², 14 hectares e cerca de R$ 50 
milhões em investimento. A empresa surgiu 
no ano de 1985, na cidade de Pinhalzinho e 
dois anos depois foi transferida para Maravilha 
e agora está localizada na BR-158, Km 102,3, 
Linha Humaitá, em Cunha Porã/SC. 
O grande evento festivo de inauguração 
contou com a presença de colaboradores da 
empresa Corti/Avioeste, agentes comerciais, 
autoridades, comitivas internacionais, 
bem como o presidente da empresa Corti/
Avioeste, Esterino Corti; o diretor da América 
Latina, Luigi Zubiani e o diretor Executivo 
da nova empresa, Rogério Marcos Meine. 
Após o ato oficial de inauguração, os 
convidados foram recepcionados no Parque 
de Exposições de Maravilha, para o jantar 
e show com o cantor sertanejo Daniel. 

comunidade Pede 
resPeito com o cemitério 
Jardim da Paz
Centenas de pessoas dispensaram 
um tempo do seu dia para ir até 
o Cemitério Municipal Jardim da 
Paz para organizar tudo para a 
celebração do tradicional culto 
em memória aos entes queridos 
que já faleceram. Porém no 
mês de outubro, uma onda de 
vandalismos no cemitério causou 
inúmeros transtornos para alguns 
maravilhenses, e por este motivo 
a população pede mais respeito. 

hosPital são José 
de maravilha Passa 
Por reformas
Muitas melhorias na estrutura 
física foram realizadas no 
Hospital São José de Maravilha. 
A recepção de internações e os 
ambulatórios da primeira ala 
receberam uma ampla reforma para 
melhor atender a população de 
Maravilha e região. De acordo com 
a diretora, Neiva Schaefer, estas 
mudanças eram necessárias. Pois 
não havia um espaço adequado 
para acomodar as pessoas e os 
limites das salas eram pequenos. 

sessão solene da 
câmara de vereadores 
comemora 25 anos do ctG 
modelo da tradição
O Centro de Tradição Gaúcha 
(CTG) Modelo da Tradição foi 
homenageado pela Câmara de 
Vereadores de Modelo pelos 25 
anos de fundação. O CTG Modelo 
da Tradição foi fundado no dia 
20 de fevereiro de 1988 e teve 
como primeiro patrão Ingo Simão 
Muller. Após a sessão solene o 
CTG Modelo da Tradição realizou 
uma Assembleia Geral com troca 
de patronagem, homenagem aos 
patrocinadores, inauguração do 
galpão e lançamento do 12º Rodeio.

hospital são José está 
autorizado a fazer 
captação de órgãos

Prf inauGura unidade 
oPeracional de maravilha
Diversas autoridades, entre elas 
o superintendente da PRF de 
Santa Catarina, Silvinei Vasques, 
prestigiaram o ato de inauguração 
da unidade operacional da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
de Maravilha. Com o projeto de 
ampliação, reformas e modernização 
do espaço, o Posto conta com 
382 m² de área construída e 
um investimento de R$ 400 mil, 
oriundos de recursos próprios.



Tendo em vista o aumento da 
população em Maravilha, aumento 
dos bairros e residências nos 
últimos anos a empresa Tucano 
Obras e Serviços (TOS) mudou o 
sistema de recolhimento de lixo. 
Uma das modificações implantada 
foi a coleta de lixo diária no centro, 
no acesso a cidade, passando pela 
Avenida Maravilha e entrando na 
Avenida 07 de Setembro, incluído 
também à Avenida Euclides da 
Cunha até o Posto Diamante.
A Tucano atende mais de 50 
municípios e o lixo recolhido 
é depositado em um aterro 
sanitário em Erval Velho, 
Anchieta e em Saudades.

diversão e comPanheirismo marcam o 9º moto Giro
Organizado pelo Moto Grupo Fora de Giro, o 9º Moto Giro reuniu diversas motos, 
milhares de pessoas e muito rock. O diferencial do encontro deste ano foram os 
shows durante todos os dias e mais expositores, que inovaram e trouxeram materiais 
diferenciados para os motociclistas e admiradores, que prestigiaram as atrações.

vereador claudir 
kuhn é aBsolvido
Acusado por supostas evidências de quebra de decoro parlamentar enquanto 
era presidente da Cooperios, o vereador Claudir Kuhn (PTB) foi absolvido por 
seis votos pela cassação, três pelo arquivamento e uma abstenção.
Em votação aberta os vereadores tiveram a possibilidade de votar Sim, Não ou Abstenção. 
Para que houvesse cassação eram necessários dois terços dos votos, ou seja, oito dos 
11 vereadores precisariam se manifestar pela cassação em uma das votações.

sistema de recolhimento 
de lixo é modificado 
em maravilha

conselho de desenvolvimento rural 
realiza última reunião do ano
Na última reunião do ano os membros do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Rural diversos assuntos foram tratados, 
como a situação das estradas, inseminação artificial, saúde dos 
agricultores, além de uma avaliação dos melhoramentos de todos 
os programas e do Bônus Fiscal, criação de novos programas e 
também foi apresentada uma proposta para o próximo ano.

ator de renome internacional aPresenta a 
Peça “encontros imPossíveis” em maravilha
Promovida pelo Centro Espírita Emmanuel de Maravilha a peça 
teatral “Encontros Impossíveis” reuniu e encantou o público 
maravilhense. A peça é de autoria de Rodrigo Fonseca, escritor, 
roteirista e crítico de cinema e tem como diretor Gustavo Gelmini, 
artista visual de diversos espetáculos e cineasta de filmes 
premiados internacionalmente. O elenco é formado por Victor 
Meirelles e Renato Prieto, que foi o protagonista André Luiz no 
filme “Nosso Lar”, baseado na obra de Chico Xavier, assistido 
por mais de 10 milhões de pessoas, passando por 40 países. 

Jci maravilha ParticiPa de conGresso 
mundial, no rio de Janeiro
A JCI Maravilha participou do Congresso Mundial da JCI 2013 que 
aconteceu no Rio de Janeiro. Um feito inédito para a JCI Maravilha 
foi a participação das companheiras Caroline Maldaner, Cristiane 
Chitolina Tremea e Patricia Boff no Concurso Nacional de Debates. 
Outra grande conquista da JCI Maravilha foi o prêmio de Melhor Projeto 
2012 dos Objetivos do Milênio com o projeto JCI Cultivando a Vida.

festival de Bandas e fanfarras reúne 
Grande PúBlico em maravilha
A 6ª edição do Festival de Bandas e Fanfarras, promovido pelo 
Departamento de Cultura do município, reuniu dezenas de 
pessoas que prestigiaram as apresentações de sete fanfarras de 
Maravilha, Cunha Porã e Tigrinhos. Na ocasião os participantes 
receberam um troféu pela participação no encontro.

dePutado marcos vieira receBe título de 
cidadão honorário de maravilha
No dia 14 de novembro o deputado estadual Marcos Vieira 
(PSDB) recebeu a outorga de Cidadão Honorário de Maravilha. 
A menção honrosa foi um pedido de autoria do vereador 
Janir Antônio Signor (PSDB) com o apoio unanime dos 
vereadores. Vieira disse na oportunidade que considera o 
título um dos mais importantes em sua carreira pública.

nova diretoria do conseG é emPossada
Jandrei Paulo Willinghoefer e Gerris Victor Roversi assumiram no 
dia 13 de novembro a presidência da nova diretoria do Conselho 
Comunitário de Segurança (Conseg) de Maravilha, gestão 2014/2016. 
Willinghoefer destacou que os benefícios adquiridos com o Conseg 
são muitos e eles ocorrem em diversos setores, como no comunitário, 
pessoal e setor policial que pode contar com a ajuda da comunidade.
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Jeovany folle é eleito Presidente da cdl/
associação emPresarial de maravilha
A partir de 1º de janeiro de 2014 até 31 de dezembro de 2015 a CDL/
Associação Empresarial de Maravilha terá como presidente o empresário 
e engenheiro civil Jeovany Folle. De acordo com o presidente da Mesa 
Eleitoral, Silvio José Zanin, foram 325 votos válidos, sendo 234 para a Chapa 
1 e 91 para a Chapa 2. Brancos e nulos somaram quatro votos. 

maravilhense morre em acidente de trânsito
Um grave acidente de trânsito, na BR-282 em Joaçaba, vitimou a jovem 
maravilhense, Thaiana Spada, de 23 anos. No carro estavam quatro pessoas, 
três mulheres e um homem, que retornavam de Balneário Camboriú em direção 
a Maravilha. Segundo informações, a motorista teria perdido o controle na 
curva, atravessado a pista e batido a traseira do carro em uma árvore.

ProPostas Para alteração do trânsito em 
maravilha são aPresentadas
Durante uma importante reunião realizada pelo Departamento de Trânsito de Maravilha 
no dia 20 de novembro foram apresentadas algumas sugestões realizadas pela empresa 
Via 11 Engenharia, responsável pelo estudo técnico do trânsito em Maravilha. As 
propostas apresentadas na ocasião serão discutidas em audiências públicas.

vii encontro de mulheres auriverde e sicooB reúne Grande PúBlico
Mais de 650 mulheres participaram do VII Encontro de Mulheres Auriverde 
e Sicoob Credial, que teve como objetivo fortalecer a participação da mulher 
no sistema cooperativista e reconhecer a importância do papel da mulher 
na gestão das cooperativas. O encontro reuniu mulheres dos municípios 
de Santa Terezinha do Progresso, São Miguel da Boa Vista, Flor do Sertão, 
Iraceminha, Tigrinhos, Maravilha, São Carlos, Cunhataí e Cunha Porã.

Jci maravilha realiza camPanha de doação de sanGue
Para lembrar os maravilhenses da importância do Dia Nacional do Doador de 
Sangue, comemorado no dia 25 de novembro, a JCI Maravilha lançou o programa 
JCI Sangue Bom. A primeira etapa do programa foi a ida dos companheiros ao 
Hemosc, em Chapecó para doar sangue e na segunda serão disponibilizados 
aos interessados, de maneira gratuita, exames de tipagens sanguíneas. 

estelionatários aGem com frequência em maravilha
Atualmente, não são mais as histórias do conto do vigário que são utilizadas para 
obter dinheiro das pessoas, porém, a prática de estelionato vem se difundindo muito 
na nossa região, em especial em Maravilha. Conforme destacou o delegado da Polícia 
Civil de Maravilha, Wagner Valdivino Meirelles, somente neste ano foram registrados 
cinco crimes de estelionato, e todos, com valores consideráveis de perda financeira.

25 Jovens Protetores amBientais são formados em maravilha
Vinte e cinco jovens protetores ambientais de Maravilha receberam no dia 28 de novembro 
o certificado de formação. O ato festivo aconteceu no plenário da Câmara de Vereadores 
e contou com a presença de diversas autoridades. A turma de Protetores Ambientais 
de Maravilha é a sétima turma formada no Extremo Oeste de Santa Catarina e iniciou 
suas ações em abril de 2013, totalizando nove meses de atividades teóricas e práticas.

a Busca da qualidade de vida através do voleiBol  
Um grupo de homens maravilhenses se diverte, fortalece a amizade, além de praticar 
uma atividade física semanalmente que resulta em qualidade de vida, inclusão e 
socialização. A atividade que eles desenvolvem é o vôlei e conforme clínico geral e geriatra, 
Valmir A. B. Fantinel, toda a atividade física é benéfica para o homem e para a mulher, 
e sustentar uma atividade física regular mantém a musculatura em bom nível, fazendo 
com que a pessoa tenha mais equilíbrio e com menos possibilidade de ter quedas.

estado garante compra de área de 
terra para resolução de conflito 
entre agricultores e indígenas

escola de Governo e 
cidadania da amerios forma 
sua Primeira turma
O Curso de Formação de Dirigentes Públicos, da Escola de Governo e Cidadania 
da Amerios formou na sua primeira turma 69 gestores e servidores públicos.
O curso teve como objetivo fornecer, àqueles que de forma direta exercem a 
atividade pública, a formação teórica voltada ao desenvolvimento de uma cultura 
político-democrática, baseada em princípios éticos, no respeito aos direitos 
humanos e na participação popular como instrumento de gestão do Estado. 
A Escola de Governo é a consolidação de um sonho da Associação dos 
Municípios do Entre Rios (Amerios), que foi instalada em 11 de abril de 2013. 

No dia 20 de novembro o Governo do 
Estado anunciou a compra de 800 hectares 
de terra, em Bandeirante, no Extremo 
Oeste, para abrigar as cerca de 30 famílias 
de índios Guaranis, que hoje moram de 
favor em uma área cedida provisoriamente 
pela tribo Kaingang, em Chapecó.
Estes indígenas reivindicam um 
território na fronteira entre os 
municípios de Cunha Porã e Saudades, 
onde já vivem e trabalham 170 
famílias, pequenos agricultores que 
têm as escrituras de suas terras.
A compra da área de terra não agradou 
os moradores de Bandeirantes. 
Segundo o prefeito de Bandeirante, 
José Carlos Berti, a vinda dos 
indígenas para Bandeirante, causará 
impasses culturais e na comunidade 
ao atendimento a essas pessoas. 
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Grande participação do público evidencia o sucesso 
da 17ª edição da Festa Estadual do Porco Assado 
no Rolete (Fepar), que contou com a participação 
de diversas autoridades. As festividades iniciaram 
no dia 06 de dezembro e seguiram até o dia 08.
Durante o evento teve a exposição de máquinas agrícolas 
e veículos e a feira de artesanato; o 1º Canto Livre, 
que teve a participação de 10 talentos da região; a 
solenidade de entrega da 1ª Patrulha Agrícola de Modelo, 
que irá beneficiar a Associação de Agricultores Quatro 
Fronteiras. O auge da festa foi registrado no domingo 
quando aconteceu também a abertura oficial do evento 
que contou com a participação de diversas autoridades. 
Aproximadamente 10 mil pessoas participaram da 
festa, sendo que neste ano foram assados 110 porcos.

Convênios que juntos somam mais de R$ 2,9 milhões 
em investimentos por parte do Governo do Estado 
foram assinados no dia 12 de dezembro na Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento Regional de Maravilha 
com os municípios de abrangência da Regional.
Conforme a gerente de Administração, Finanças 
e Contabilidade, Sandra Nemerski, no ano 

de 2013 foram assinados 40 convênios com 
entidades e municípios da Regional.
Na ocasião a Gerência de Assistência Social Trabalho e 
Habitação da Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha realizou a entrega de 10 veículos 
para os municípios de abrangência da Regional que serão 
usados na prestação dos serviços de assistência social. 

sucesso de PúBlico e neGócios 
marcam a 8ª exPomerios 
Com o propósito de apresentar para a população regional o potencial da agricultura familiar, do 
artesanato, da cultura, e também disponibilizar a possibilidade de conhecer equipamentos que 
atendem as demandas apresentadas nas pequenas agroindústrias e propriedades rurais a 8ª 
Expomerios, realizada entre os dias 29 e 30 de novembro e 1º de janeiro, foi um sucesso.
A Feira trouxe exposição de ovinos, pássaros e pequenos animais, além de diversas outras atrações que promoveram 
entretenimento aos visitantes. Porém um dos momentos mais aguardados foi a escolha das soberanas da festa, 
sendo que o título de rainha da Expomerios 2013 foi para a representante de Flor do Sertão, Monica Eidiane Saling, 
a 1ª princesa é representante de Cunha Porã, Karita Franthesca Bachinski Kloh, a 2ª princesa é a representante 
de Tigrinhos, Denise Kutszepa, e a miss simpatia é a representante de Palmitos, Regina Aparecida Gonzatti.

dez mil pessoas participam da 17ª fepar

formatura, Promoção de BomBeiros 
comunitários e ascensão de 
comando marcam evento do corPo 
de BomBeiros de cunha Porã
A entrega de uniformes aos bombeiros 
mirins, promoção de bombeiros comunitários, 
formatura do Curso Avançado de Atendimento 
a Emergências e ascensão de comando 
marcaram um grande evento realizado pelo 
Corpo de Bombeiros de Cunha Porã. 41 
bombeiros mirins, receberam uniformes, 11 
bombeiros comunitários foram promovidos e na 
ocasião 17 bombeiros receberam a graduação 
de formatura da primeira turma do Curso 
Avançado de Atendimento a Emergências.

ParalimPíada escolar: atleta 
maravilhense larissa da costa 
saGra-se camPeã Brasileira 
em três modalidades
Os atletas Giovani Zenere, Jian Carlos Solivo, 
Claudinei Schneider e Larissa da Costa 
competiram na Paralímpiada Escolar – fase 
nacional em São Paulo. O atleta Giovani, da 
E.E.B. Santa Terezinha, obteve a 7ª colocação 
no Futebol 7; Jian Carlos, da E.E.B. Nossa 
Senhora da Salete, conquistou o 7º lugar 
também no Futebol 7; Claudinei, da E.E.B. Santa 
Terezinha, obteve o 4º lugar no atletismo, 1000 
metros. Já a atleta Larissa conquistou por três 
vezes o ouro: nos 100 metros, no arremesso de 
peso e no salto em distância, sangrando-se 
nestas três modalidades, campeã brasileira. 

157 alunos cunhaPorenses 
são formados no Proerd
157 alunos das escolas municipais e estaduais 
de Cunha Porã se formaram no Programa 
Educacional de Resistência às Drogas 
(Proerd). As crianças eram estudantes 
das 4ª séries do ensino fundamental da 
Escola de Educação Básica Patricio João de 
Oliveira, Escola de Educação Fundamental 
Tiradentes, Escola de Educação Fundamental 
Tupinambá e Núcleo Escolar Número Um. 

matheus klement é camPeão estadual 
das olimPíadas de matemática
O estudante da 6ª série do Centro Educacional 
Universo do Saber (Ceus), Matheus Klement, de 
11 anos, carrega consigo diversas premiações 
em provas de raciocínio. Matheus ficou campeão 
nas Olimpíadas Regionais, sendo que esta 
abrange os Estados de Santa Catarina, Paraná 
e Rio Grande do Sul – título este já conquistado 
por ele também em 2012. O estudante 
maravilhense sagrou-se campeão na categoria 
Estadual das Olimpíadas de Matemática.

Governo repassa mais de r$ 2,9 milhões para municípios da regional de maravilha
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dez mil pessoas participam da 17ª fepar

hosPital são José 
comemora 2 anos de 
uti e realiza Primeira 
caPtação de órGãos
No dia 08 de dezembro a Unidade de Terapia Intensiva (UTI) Ernani Appelt 
do Hospital São José de Maravilha, completou dois anos de atividades. Até 
o aniversário de dois anos a UTI já havia atendido mais de 500 pessoas. 
A comemoração dos dois anos do hospital foi efetivada no dia 05 de dezembro, 
quando foi realizada a primeira captação de órgãos, que fez a coleta do 
globo ocular, ou seja, das córneas. A primeira captação foi um marco para 
o hospital e para os profissionais que fazem parte da Comissão Intra-
Hospitalar de Doação de Órgãos e Tecidos para Transplante (CIHDOTT).

conhecidos os vencedores do troféu 
morada verde de cunha Porã 
A 9ª edição do Troféu Morada Verde premiou as 
empresas e produtores que mais contribuíram para o 
desenvolvimento econômico do município de Cunha 
Porã. O título de maior produtor geral foi entregue 
ao cunhaporense Alencar James Post. Já o troféu de 
empresário do ano 2013 foi para a empresária Luzia 
Eliana Vacarin. O troféu na modalidade de entidade 
destaque em eventos de turismo, cultura e lazer foi para 
o evento do Kerbfest de Cunha Porã. Já na modalidade 
de entidade social, ganhou o CTG Pouso do Tropeiro.

mais de 500 Pessoas ParticiPam da 
18ª caminhada das lanternas
Os Casais Reencontristas da Igreja Evangélica de 
Confissão Luterana do Brasil realizaram a 18ª edição 
da Caminhada das Lanternas em Maravilha, que 
teve como tema “Jesus a luz do Mundo”. Neste ano 
cerca de 500 pessoas participaram da caminhada que 
saiu da Igreja e seguiu até a Praça da Igreja Matriz. 
Antes da caminhada foi realizado um culto onde o 
pastor Leandro Ristow destacou que a temática e a 
simbologia da luz estão presentes em quase todas 
as páginas da Bíblia, e que Jesus é a luz do mundo.

vanderlei luiz rauPP assume a 
Presidência da Jci maravilha Para 2014
Companheiros juniores, familiares, autoridades e 
representantes de outras entidades do município 
participaram da posse do conselho diretor e 
distintivação de novos membros da JCI Maravilha para 
2014. O presidente da entidade para 2014 será Vanderlei 
Luiz Raupp. Durante a solenidade, foram destacados os 
principais projetos desenvolvidos ao longo deste ano. 

Pronatec forma mais 36 
alunos em maravilha
O Programa Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e 
Emprego (Pronatec) formou em Maravilha 36 alunos 
dos cursos de Eletricista Predial de Baixa Tensão e 
Almoxarifado. Os cursos foram realizados pelo Serviço 
Nacional de Aprendizagem Industrial de Santa 
Catarina (Senai) em parceria com a Prefeitura de 
Maravilha, através da Secretaria de Assistência 
Social. A cerimônia de formatura aconteceu na 
Câmara de Vereadores no dia 12 de dezembro.

harmonia nos traBalhos marca o 
Primeiro ano da 14ª leGislatura
De acordo com o presidente do Legislativo, Doraci 
Felisiak (PSD), em 2013 o Legislativo buscou uma 
harmonização com o Executivo. Empossados no dia 
1º de janeiro de 2013 a 14ª Legislatura da Câmara 
de Vereadores de Maravilha realizou sua última 
sessão solene do ano no dia 09 de dezembro. 

ministério PúBlico: os 
advoGados da sociedade
No dia 14 de dezembro é comemorado o Dia Nacional 
do Ministério Público, data que marca o dia em que 
foi sancionada a Lei Complementar Federal nº 40, de 
1981, a primeira Lei Orgânica Nacional da Instituição. 
Encarregado pela Constituição Federal da 
defesa dos direitos do cidadão e dos interesses 
sociais, o MP é uma instituição independente, 
não estando e não devendo ser vinculada a 
nenhum outro Poder, nem ao Judiciário, nem 
ao Legislativo, nem ao Executivo. O Ministério 
Público trabalha na defesa do bem público, da 
coisa pública, do respeito às leis e à Constituição
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manfried rutzen é o novo Presidente 
da amerios Para 2014
Durante a 150ª assembleia ordinária da Associação dos 
Municípios do Entre Rios (Amerios), no município de Cunha 
Porã, foi realizada a eleição da nova diretoria da entidade. 
A diretoria para o ano de 2014 ficou assim constituída: 
presidente: prefeito de Riqueza, Manfried Rutzen (PMDB); vice-
presidente: prefeito de Caibi, Dilair Menin (PT); 1º secretário: 
prefeito de Tigrinhos, Rudimar Francisco Guth (PSD); 2º 
secretário: prefeito de Cunha Porã, Jairo Riverlino Eberling 
(PMDB) e tesoureira: prefeita de Maravilha, Rosimar Maldaner 
(PMDB). Como Conselho Fiscal efetivo, foram eleitos os prefeitos: 
Bruno Pan (PSD), Daniel Kothe (PT) e Rudimar Borcioni (PT). E 
como conselheiros fiscais suplentes ficaram: Marcos Antonio 
Theisen (PSD), Ricardo Maldaner (PMDB) e Luiz de Paris (PT).

nova era construtora inauGura o edifício duBai
Com a participação de clientes que adquiriram salas 
ou apartamentos, parceiros, fornecedores e amigos a 
Nova Era Construtora inaugurou no dia 13 de dezembro 
o Edifício Dubai. Conforme o sócio-proprietário, Miguel 
Simon, o nome Dubai surgiu após em uma de suas viagens, 
ele ficar impressionado com a qualidade, organização 
e inovação dos projetos arquitetônicos de Dubai.

equiPe césar Paraná faz lotar a 
arena nos três dias de rodeio
Montarias, show Piromusical, momentos de fé e 
emoção marcaram a grandiosa festa do Rodeio Country 
com a Equipe César Paraná, que movimentou Cunha 
Porã e região. O evento foi organizado pela Associação 
Desportiva Cunha Porã (ADCP), com o apoio da 
APAE do município e da Administração Municipal.
A Equipe César Paraná Rodeio Show conduziu a 

festa com muita animação e inúmeras novidades. 
Um show de músicas, entretenimento, luzes e 
fogos de artifícios, garantiram um espetáculo 
à parte, que culminaram com as emocionantes 
montarias em touro realizadas pelos cowboys.
O Rodeio Country teve início na sexta-feira 
dia 13 e seguiu até o domingo dia 15. 

mais de r$ 20 mil em equipamentos são 
repassados pelo Poder Judiciário
No dia 04 de dezembro a Polícia Civil recebeu oficialmente mais 
de R$ 20 mil em equipamentos do Poder Judiciário da Comarca 
de Maravilha provenientes do Fundo de Transações Penais.
Entre os equipamentos entregues estão duas máquinas 
fotográficas, uma lente, uma filmadora, dois gravadores de 
áudio, duas escutas ambientes sem fio, dois GPS rastreador, 
um binóculo, uma impressora multifuncional, dois tripés, 

um HD externo, um projetor multimídia, quatro fones de 
ouvido, um etilômetro, um decibelímetro, um calibrador 
e um certificado de calibração para decibelímetro. 
Conforme o delegado de Polícia Civil da Comarca de 
Maravilha, Wagner Valdivino Meirelles, os equipamentos 
são para auxiliar no combate ao crime e vão melhorar ainda 
mais os trabalhos que já vem sendo desenvolvidos.



Resumo dos Instrumentos de Contrato, 
Termos Aditivos e Atas de Registro de Pre-
ços. 

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Anulação do Contrato nº: 129/2013.
Partes: Município de Cunha Porã Centro 
Internacional de Projetos Ambientais - CI-
PAM
Objeto: Anular o contrato nº 129/2013, por 
conveniência administrativa. 
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 29/11/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo ao Contrato nº: 
60/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Comercial Grade Ltda. – ME.
Objeto: Acrescentar em 25% (vinte e cinco 
por cento) aos itens do Contrato Adminis-
trativo nº 60/2013.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 29/11/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo ao Contrato nº: 
61/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Ninow & Debona Materiais de 
Construção Ltda. ME.
Objeto: Acrescentar em 25% (vinte e cin-
co por cento) aos itens do Contrato Ad-
ministrativo nº 61/2013.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 29/11/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Recisão do Contrato nº: 052/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Farmácia Jahnel & Becker Ltda 
ME.
Objeto: Recisão do Contrato nº 051/2013, 
que por comum acordo, dão plena e geral 
quitação de todas as obrigações. 
Processo Licitatório: n. 596/2013
Modalidade: Convite n. 09/2013
Amparo Lei nº 8.666/93.
Data: 02/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo a Ata de Registro 
de Preço nº: 08/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Reunidas Turismo S.A.
Objeto: restabelecimento do equilíbrio 
econômico-financeiro da Ata de Registro 
de Preços nº 08/2013, acrescentar 6,981% 
(seis inteiros e novecentos e oitenta e um 
milésimos por cento) nos itens 09, 10, 11, 
12.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 02/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo a Ata de Registro 
de Preços nº: 16/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Auto Posto Cunha Porã Ltda.
Objeto: Restabelecimento do equilíbrio 
econômico-financeiro referente o preço 
da Gasolina Comum, acrescentar 3,3% no 
item.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 03/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo ao Contrato nº: 
101/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Nereu Weiller MEI.
Objeto: Acrescentar 25% ao total do contra-
to nº 101/2013.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Valor: R$ 4.000,00
Data: 09/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo a Ata de Registro 
de Preço nº: 16/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Cooperativa Regional Auriverde.
Objeto: Restabelecimento do equilíbrio 
econômico-financeiro acrescentando 
5,75% ao Óleo Diesel S10 e 4,81% ao Óleo 
Diesel Comum.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Data: 11/12/2013.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 142/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Eliston Terci Panzenhagem – MEI.
Objeto: Treinamento de servidores Munici-
pais em ações de prevenção e cuidados com 
pessoas idosas. 
Processo Licitatório: n. 2227/2013
Modalidade: Pregão n. 41/2013
Amparo Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas al-
terações.
Valor: R$ 6.500,00.
Vigência: 16/12/2014 à 31/12/2013
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 143/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Gráfica e Editora Erdmann Ltda. – 
ME.
Objeto: Serviços e materiais gráficos para 
promoção e divulgação de ações de vigilân-
cia e prevenção para redução de violência 
doméstica e familiar, acidentes de trânsito e 
de quedas de pessoas idosas.
Processo Licitatório: n. 2227/2013
Modalidade: Pregão n. 41/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas al-
terações.
Valor: R$ 23.500,00.
Vigência: 16/12/2014 à 31/12/2013
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 144/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Telecopy Equipamentos Ltda
Objeto: Aquisição de equipamento mobi-
liário de escritório para o CRAS e CREAS, 
através da Secretaria Municipal de Assis-
tência Social.
Processo Licitatório: n. 2240/2013
Modalidade: Pregão n. 42/2013
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas al-

terações.
Valor: R$ 9.900,00.
Vigência: 16/12/2014 à 31/12/2013
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de preço nº: 025/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Valdecir Trento ME.
Objeto: Registro de preços para eventual 
prestação de serviços de natureza esporádi-
ca, em instalações e reposições de materiais 
elétricos ou energizados nos prédios e de-
mais áreas públicas do município.
Processo Licitatório: n. 2246/2013
Modalidade: Pregão n. 43/2013
Amparo Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas al-
terações.
Valor: R$ 18,00 h/h.
Vigência: 02/01/2014 à 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de preço nº: 025/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Irineu Luiz Kussler – MEI.
Objeto: Registro de preços para eventual 
prestação de serviços gerais de natureza 
esporádica, para atender em pequenos 
consertos e manutenção nas edificações e 
demais áreas públicas do município.  
Processo Licitatório: n. 2246/2013
Modalidade: Pregão n. 43/2013
Amparo Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado 
pelos Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e 
nº 3.784, de 06/04/2001, subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas al-
terações.
Valor: R$ 15,00 h/h.
Vigência: 02/01/2014 à 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo de prazo do Con-
trato nº: 59/2013.
Partes: Município de 
Cunha Porã e Carla 
Lunkes
Objeto: Prorrogação 
do prazo do Contra-
to nº 59 por mais 12 
meses.
Amparo: Lei 8.666/93 
e suas alterações.
Vigência: 01/01/2014 
a 31/12/2014.
Jairo R. Ebeling – Pre-
feito Municipal.

MUNICIPIO DE 
CUNHA PORÃ
Primeiro termo 
aditivo de prazo 
ao Contrato nº: 
58/2013.
Partes: Município de 
Cunha Porã e Aniele 
Biazussi.
Objeto: Prorrogação 
de prazo do Contra-
to Administrativo nº 
58/2013 por mais 12 
meses. 
Amparo: Lei 8.666/93 
e suas alterações.
Vigência: 01/01/2014 

a 31/12/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo de prazo do Con-
trato nº: 06/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Intellibr Sistemas Ltda.
Objeto: Prorrogação do prazo do Contrato 
nº 06/2013 por mais 12 meses.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Vigência: 01/01/2014 a 31/12/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro termo aditivo de prazo do Con-
trato nº: 81/2013.
Partes: Município de Cunha Porã e a Em-
presa Mondaí Serviços Médicos S/S.
Objeto: Prorrogação do prazo do Contrato 
nº 81/2013 por mais 12 meses.
Amparo: Lei 8.666/93 e suas alterações.
Vigência: 01/01/2014 a 31/12/2014.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 137/2013
Partes: Município de Cunha Porã e José Walter 
de Lima.
Objeto: fornecer gêneros alimentícios da agri-
cultura familiar e do empreendedor familiar 
rural á merenda escolar dos alunos da rede 
pública municipal de ensino no ano de 2014- 
PNAE.
Processo Licitatório: n. 2184/2013
Modalidade: Inexigibilidade n. 06/2013
Amparo: Art. 37, XXI CF, caput do artigo 24 da 
Lei n° 8.666/93 c/c art.14, § 1° da Lei Federal n° 
11.947/09 e a Resolução/CD/FNDE n° 38/09.
Valor: R$ 4.550,00
Vigência: 02/01/2014 à 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 138/2013
Partes: Município de Cunha Porã e Anivaldo 
José Winckel.
Objeto: fornecer gêneros alimentícios da agri-
cultura familiar e do empreendedor familiar 

rural á merenda escolar dos alunos da rede 
pública municipal de ensino no ano de 2014- 
PNAE.
Processo Licitatório: n. 2184/2013
Modalidade: Inexigibilidade n. 06/2013
Amparo Art. 37, XXI CF, caput do artigo 24 
da Lei n° 8.666/93 c/c art.14, § 1° da Lei Fede-
ral n° 11.947/09 e a Resolução/CD/FNDE n° 
38/09.
Valor: R$ 4.384,00
Vigência: 02/01/2014 à 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 139/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a Coope-
rativa Agroindustrial de Iraceminha – Coope-
ragir.
Objeto: fornecer gêneros alimentícios da agri-
cultura familiar e do empreendedor familiar 
rural á merenda escolar dos alunos da rede 
pública municipal de ensino no ano de 2014- 
PNAE. 
Processo Licitatório: n. 2184/2013
Modalidade: Inexigibilidade n. 06/2013
Amparo Art. 37, XXI CF, caput do artigo 24 da 
Lei n° 8.666/93 c/c art.14, § 1° da Lei Federal n° 
11.947/09 e a Resolução/CD/FNDE n° 38/09.
Valor: R$ 22.600,00.
Vigência: 02/01/2014 à 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 140/2013
Partes: Município de Cunha Porã e o Sr. Mar-
celo Riscof.
Objeto: fornecer gêneros alimentícios da agri-
cultura familiar e do empreendedor familiar 
rural á merenda escolar dos alunos da rede 
pública municipal de ensino no ano de 2014 
- PNAE.  
Processo Licitatório: n. 2184/2013
Modalidade: Inexigibilidade n. 06/2013
Amparo Art. 37, XXI CF, caput do artigo 24 da 
Lei n° 8.666/93 c/c art.14, § 1° da Lei Federal n° 
11.947/09 e a Resolução/CD/FNDE n° 38/09.
Valor: R$ 5.512,00.
Vigência: 02/01/2014 à 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
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